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М аяки держат совет
Вчера в Томске состоялся слет передовиков сельско

го хозяйства нашей области. На него съехалось более 
700 маяков полеводства и животноводства. В работе 
слета приняли участие председатели нолхозов, специа
листы сельского хозяйства, секретари райкомов пар
тии, председатели райисполкомов, начальники произ
водственных управлений, а также ученые, представи
тели партийных, советских и сельскохозяйственных 
организаций Томска.

Слет открыл кратким вступительным словом первый 
секретарь обкома КПСС тов. Мгрченко И. Т.

Доклад об итогах 1964 сельскохозяйственного года 
и задачах работников сельского хозяйства области в за
вершающем году семилетки сделал председатель испол
кома областного Совета депутатов трудящихся тов. 
Васильев И. Ф. I

Затем начались прения. В них приняло участие 
18 человек.

На слеге приняты социалистические обязательства 
тружеников сельского хозяйства области на 1965 год.

(Подробный отчет о слете передовиков будет по
мещен в следующем номере газеты).

Митинг в Ханое
ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). 7 фев

раля трудовой Ханой проснулся не
обычно рано. Едва забрезжил рабсвет, 
как улицы и площади столицы стали 
заполнять празднично одетые жите
ли города, которые нескончаемым 
потоком двигались к исторической 
площади Ба-Динь. Здесь 2 0  лет на
зад, 2 сентября 1 9 4 5  года, было про
возглашено рождение первого проле
тарского государства в Азии, здесь 
бойцы Народной армии дали клятву 
не выпускать из рук оружия, пока 
последний интервент не покинет свя
щенную землю Вьетнама.

7 часов утра. Площадь заполнили 
десятки тысяч ханойцев. На трибу
нах появляются президент ДРВ Хо 
Ши Мин, Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин, первый 
секретарь ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама Ле Зуан, премьер-министр 
ДРВ Фам Ван Донг, председатель По
стоянного комитета Национального 
собрания ДРВ Чыонг Тинь, вице-пре
зидент ДРВ Тон Дык Тханг, другие 
руководители партии и правительст
ва ДРВ, члены советской делегации. 
Площадь оглашается приветствиями: 
«Да здравствует крепкая дружба 
между советским и вьетнамским на
родами!», «Горячий привет советской 
делегации!».

Над морем голов взвились тысячи 
разноцветных флажков и цветов. Ха
нойские пионеры исполняют совет
скую песню «Молодая гвардия», пес
ню южновьетнамских патриотов «За 
освобождение Южного Вьетнама». 
Торжественно звучат государствен
ные гимны ДРВ и Советского Союза.

От имени трудящихся Ханоя совет
ских гостей приветствует мэр столи
цы товарищ Чан Зуй Хынг. Под бур
ные аплодисменты присутствующих 
он просит их передать москвичам, 
братскому советскому народу горячий 
привет от жителей Ханоя.

«Вьетнамский народ, —  заявил 
Чан Зуй Хынг, —  питает самые ис
кренние, самые глубокие чувства 
симпатии к советскому народу —  
мужественному борцу, который, вы
соко неся всепобеждающее знамя ве
ликого Ленина и славной Коммуни
стической партии большевиков совер
шил величайшую в истории человече
ства революцию,— Великую Октябрь
скую социалистическую революцию. 
Вьетнамский народ искренне желает 
советскому народу все новых побед в 
благородном деле строительства и за
щиты Родины, что является большим 
вкладом в дело мировой революции, 
в дело защиты мира во всем мире».

Товарищ Чан Зуй Хынг высоко 
оценил помощь, которую оказывал и 
оказывает Советский Союз ДРВ. «В 
ходе строительства социализма во 
Вьетнаме, —  сказал он, —  мы полу
чаем большую помощь со стороны 
народа и правительства Советского 
Союза, со стороны других братских 
стран. Многие заводы, культурные и 
коммунальные предприятия были по
строены с ценной помощью Советско
го Союза и служат базой для ускоре
ния темпов социалистической индуст
риализации нашей страны. Плечом к 
плечу с нашими рабочими и специа
листами. показывая пример высокого 
пролетарского интернационализма, 
работают советские специалисты, пе
редавая нашим рабочим и специали
стам свои знания и ценный опыт. Это 
и есть яркое выражение горячей 
вьетнамо-советской дружбы. Вьетнам
ский народ искренне благодарит 
КПСС, Советское правительство, со
ветский народ и, в частности, совет
ских специалистов».

Товарищ Чан Зуй Хынг выразил 
глубокую признательность всего вьет
намского народа Советскому Союзу за 
его поддеряску борьбы вьетнамского 
народа за объединение родины, за 
изгнание со своей земли иностранных 
интервентов. «Советский Союз за
явил о своей готовности оказать не
обходимую помощь ДРВ, если агрес
соры посмеют посягнуть на независи
мость и суверенитет нашей страны,—  
сказал Чан Зуй Хы нг.'—  Советское 
правительство подняло свой голос в

поддержку справедливой националь
но-освободительной борьбы, которую 
ведет южновьетнамский народ против 
вооруженной интервенции американ
ских империалистов, за прекращение 
всякого вмешательства США во внут
ренние Дела Вьетнама, за вывод аме
риканских войск из Южного Вьетна
ма, за предоставление возможности 
вьетнамскому народу самому решить 
свои внутренние дела.

Это является большим источником 
вдохновения для наших соотечест
венников на юге, а также для всего 
вьетнамского народа в его борьбе, про
тив американских империалистов, в 
защиту Северного Вьетнама, за осво
бождение Южного Вьетнама и мирное 
объединение родины».

В заключение мэр Ханоя от имени 
трудящихся столицы преподнес со
ветской делегации знамя, на котором 
вышиРы слова: «Да здравствует 
дружба между народами Вьетнама, и 
Советского Союза!».

Затем с большой речью, неодно
кратно прерываемой бурными апло
дисментами, выступил глава совет
ской делегации Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин.

Дружба между нами, сказал това
рищ А. Н. Косыгин, закалена в сов
местной борьбе за социализм, против 
отживающих свой век сил мирового 
империализма. Она помогает нашим 
народам отражать наскоки врагов и 
вместе с другими народами-братьями 
уверенно продвигаться вперед, к со
циализму и коммунизму.

А. Н. Косыгин подчеркнул, что 
строительство коммунистического об
щества в Советском Союзе, развитие 
его экономики укрепляют весь социа
листический лагерь, служат его об
щим интересам.

Глава .советской делегации заявил, 
что рост и укрепление сил социализ
ма и прогресса, мира и демократии, 
сил революционных народов беспоко
ит и пугает империалистов. Они пы
таются вернуть прошлое, вновь зако
вать народы в цепи социального гне
та и колониализма.

Хищническая природа империализ
ма, его разбойничья сущность отчет
ливо видны в Юго-Восточной Азии. 
Американские агрессивные круги раз
вязали позорную войну в Южном 
Вьетнаме, чтобы подавить законные 
стремления народа к независимой, 
свободной жизни, превратить Южный 
Вьетнам в американскую военную 
базу, опорный пункт колониализма.

Советский народ, ейазал А. Н. Ко
сыгин, целиком поддерживает спра
ведливую борьбу своих вьетнамских 
братьев. Мы уверены, что они побе
дят. Их мужество вызывает чувства 
симпатии и восхищения у советского 
народа и у всех прогрессивных лю
дей в мире.

Советские люди, сказал далее то
варищ Косыгин, требуют, чтобы 
США вывели американские; войска из 
Южного Вьетнама, вывезли оттуда 
вооружение и предоставили вьетнам
скому народу возможность самому 
решать свои внутренние дела.

Советский Союз сделал твердое 
предостережение Соединенным Шта
там в связи с их попытками развя
зать военные действия против Демо
кратической Республики Вьетнам. 
Мы решительно заявили, что Совет
ский Союз не может оставаться без
участным к судьбе братской социали- 
стической страны'и готов оказать Де
мократической Республике Вьетнам 
необходимую помощь, если агрессо
ры осмелятся посягнуть на ее неза
висимость и суверенитет.

Советский Союз, заявил глава Со
ветского правительства, настаивает 
на прекращении иностранного вме
шательства во внутренние дела Лао
са, полном выводр американских во
еннослужащих, на создании незави
симого и нейтрального Лаоса.

Советский. Союз выступает против 
всяких действий, которые ведут к 
усилению напряженности и возник
новению конфликтов в Юго-Восточ
ной Азии. Мы решительно осуждаем

происки империалистов против ней
тральной и миролюбивой Камбоджи, 
стремление английских империали
стов использовать Малайзию в каче
стве своего плацдарма для провока
ций против Индонезии.

Неизменно проводя ленинскую по
литику мира и мирного сосущество
вания государств с различным обще
ственным строем, Советский Союз не 
угрожает ни одной стране,’ заявил 
А. .Н. Косыгин. Советский народ рас
сматривает борьбу народов за мир 
как борьбу за создание наиболее бла
гоприятных условий для упрочения 
и развития социалистического со
дружества, для подъема революцион
ного рабочего и национально-освобо
дительного движения.

Говоря о планах империализма по
дорвать единство социалистических 
стран, товарищ Косыгин сказал: Мы 
верим в силу единства социалисти
ческих стран и будем за него бороть
ся. Напрасно враги коммунизма те
шат себя мыслью, что их происки 
приведут к разобщению социалисти
ческих стран. Укрепление отношений 
братского сотрудничества между чле
нами единой социалистической 
семьи, постоянное сближение между 
ними —  это закономерный историче
ский процесс. И, хотя этот процесс 
протекает в сложных условиях, свя
зан с преодолением немалых трудно
стей, он, в конце концов, приведет к 
победе ленинских принципов интер
национализма. Наша партия и Совет
ское правительство видят свою пер
востепенную задачу в том, чтобы все
мерно крепить единство, и сплочен
ность социалистического содруже
ства.

Национальные интересы трудящих
ся любой страны требуют всемерно
го укрепления братской солидарно
сти, интернационального единства 
всех отрядов революционного движе
ния. Сознавая это, Коммунистическая 
партия Советского Союза решительно 
и неуклонно выступает против вся
ких попыток ослабить единство дей
ствий мировых, революционных сил. 
Мы боремся как против ревизиониз
ма, так и против догматизма, кото
рые извращают наше революционное 
учение. Мы, сказал в заключение 
глава Советского . правительства, 
твердо убеждены, что творческий 
марксизм-ленинизм, братство и соли
дарность коммунистов всех стран 
полностью восторжествуют.

После выступления товарища 
А. Н. Косыгина участники митинга 
скандируют лозунги и здравицы в 
честь советско-вьетнамской дружбы, 
сплоченности стран социалистиче
ского лагеря, мира во всем мире.

Митинг на площади Ба-Динь —  
яркое проявление братской дружбы 
между народами Советского Союза и 
Вьетнама. **

ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). Сего
дня чрезвычайный и полномочный 
посол СССР в ДРВ И. С. Щербаков 
устроил прием в честь делегации Со
ветского Союза, возглавляемой чле
ном Президиума ЦК КПСС, Председа
телем Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным.

На приеме присутствовали в числе 
гостей председатель ЦК Партии тру
дящихся Вьетнама, президент Демо
кратической Республики Вьетнам Хо 
Ши Мин, первый секретарь ЦК ПТВ 
Ле Зуан, премьер-министр Фам Ван 
Донг, руководители партии и прави
тельства ДРВ, видные общественные 
и политические деятели страны, гла
вы дипломатических миссий, местные 
и иностранные журналисты.

Глава советской делегации А. Н. 
Косыгин и премьер-министр ДРВ 
Фам Ван Донг обменялись речами.

Прием прошел в теплой и дружест
венной обстановке. После приема со
стоялся концерт.

***
ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). Сего

дня в первой половине дня здесь 
продолжались переговоры между де
легацией Советского Союза и делега
цией ДРВ,
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1 РУБЕЖИ НАМЕЧЕНЫ. ЗА РАБОТУ! 1

Социалистические

сельского

гвх РУЖЕНИКИ сельского хозяйства Томской области, 
выполняя решения партии и правительства по интен

сификации земледелия и животноводства, добились в 1964  
году дальнейшего роста производства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов.

Колхозы и совхозы засыпали в закрома Родины 6 мил
лионов 116 тысяч пудов хлеба. Это на 626 тысяч пудов 
больше, чем предусматривалось планом. Весомый вклад в 
досрочное выполнение плана продажи зерна государству 
внесли хозяйства Кожевниковского, Шегарского, Асинов- 
ского, Бакчарского районов. .Большую трудовую победу 
одержали колхозники сельхозартели имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района, продавшие государству 
480 тысяч пудов хлеба. ;

Область выполнила планы заготовок мяса, молока, кар
тофеля, овощей и семян льна.

В истекшем году по сравнению с 1963 годом производ
ство зерна возросло в 1,4 раза, овощей — в 1,3 раза, кар
тофеля — в 1,2 раза и молока — на 14 процентов.

Достигнутые показатели —• результат самоотверженно
го труда колхозников, работников совхозов й специалистов 
сельского хозяйства, свидетельство возросшего мастерства 
передовиков и новаторов колхозного и совхозного произ
водства.

Механизаторы и работники полеводства вырастили в ми
нувшем году по 11,1 центнера зерна с каждого гектара, 
картофеля — по 82 центнера, овощей — по 135 центне
ров, семян льна — по 3,1 центнера и волокна — по 2,5  
центнера.

Более чем по сто пудов зерна с гектара со всей площади 
посева получили колхоз «К новым победам» и откормсов- 
хоз «Шегарский» Шегарского района, совхоз «Рыбалов- 
ский» Томского района.

Бригадир колхоза «К новым победам» Н. И. Малков вы
растил по 19,6 центнера зерна с 1 .053 гектаров. По 17 и 
более центнеров зерна получили бригадиры С. И. Скреба- 
тун из колхоза «Гигант», П. А. Храмцов из колхоза «По
беда» Бакчарского района.

Картофелеводы П. П. Кудрявцев из колхоза «Россия» 
Чаинского района, А. Д. Рыгав и В. Я. Анисимов из совхо
за «Рыбаловский», С. К. Мулина из совхоза «Победа» 
Томского района вырастили по 135 и более центнеров кар
тофеля с каждого гектара.

Звеньевые совхоза «Тахтамышевский» Томского района 
3. Я. Баязитова, Г. С. Галимова получили по 330  — 4 00  
центнеров, М. Е. Голумбевская из совхоза, «Победа» — по 

.256 центнеров овощей с гектара.
Замечательных успехов добились льноводы. Звено Р. А. 

Козыревой из колхоза «Заря» Асиновского района собрало 
по 7 ,33  центнера семян льна с каждого из 70 гектаров по
сева. По 6 и более центнеров получили звеньевые М. Ф. Ле
бедева и Ф. П. Никитенко из колхоза имени Ленина Аси
новского района, В, Т. Свинарева — из колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района.

Высокий урожай зеленой ......... .... .....— -- -----------------
массы кукурузы вырастили 

звеньевые Ф. А. Козырский,
A. Д. Петров и А. П. Несте
ренко из совхоза «Рыбалов
ский» Томского района,
B. И. Минаев из колхоза
«Сибиряк» Зырянского рай
она, Б. К. Либрихт из колхо- ~  ~
за имени Жданова Кривошеинского района и другие.

В 1964 году многие механизаторы колхозов и совхозов 
обеспечили бесперебойное высокопроизводительное исполь
зование техники. Комбайнеры П. А. Олыптрем из колхоза 
«К новым победам» Шегарского района, И. Т. Орехов и 
Ф. Е. Архипов из колхоза «Гигант» этого же района, К. А. 
Шпомер из колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района намолотили более чем по 6 тысяч центнеров 
зерна. Тракторист П. Ф. Девяшин из совхоза «Рыбалов
ский» Томского района на тракторе ДТ-54 выработал 
1.883 гектара мягкой пахоты, В. С. Корзин из колхоза 
«1-е Мая» Первомайского района — 1.721 гектар, В. Я. 
Гречко из колхоза имени XXII съезда КПСС Кожевников
ского района на тракторе «Беларусь» — 1 .243 гектара 
мягкой пахоты.

Добросовестный труд механизаторов, новые формы и ме
тоды оплаты труда и технического обслуживания машин и 
механизмов обеспечили проведение полевых работ минув
шего года в сжатые сроки, на более высоком агротехниче
ском уровне.

В колхозах и совхозах повысилась культура земледелия. 
На поля вывезено органических удобрений в 1,4 раза боль
ше, чем в 1963 году. Улучшилось применение гербицидов 
и других химических средств.

С большим подъемом работали в 1964 году животново
ды. За год от каждой коровы надоено по 2 .0 4 2  килограм
ма молока, или на 273 килограмма больше, чем в 1963 го
ду. Яйценоскость возросла на 27 штук и составила 117  
яиц на курицу-несушку.

В области 48 доярок получили свыше 3 .0 0 0  килограм
мов молока от коровы. Доярка С. И. Соколова из совхоза 
«Рыбаловский» надоила 3 .9 0 0  килограммов. С высокими 
показателями закончили год доярки С. К. Попыхина и 
М. Я. Петрова из совхоза «Рыбаловский» Томского рай
она, М. Е. Сайчук из колхоза имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района, Е. С. Земцова из колхоза «К но
вым победам» Шегарского района, Е. В. Августинович из 
колхоза «1-е Мая» Первомайского района, Е. М. Белозер
цева из совхоза «Колпашевский» и другие.

Свинарки А. И. Мякишева из Шегарского откормсовхо- 
за, А. К. Окунева и А. И. Слышкнна из Бакчарского от- 
кормсовхоза, Е. К. Постникова из колхоза «Красное зна
мя» Томского района добились среднесуточного привеса 
свиней на откорме 500 — 600  граммов.

В области немало птицеводов, которые достигли хоро
ших показателей в производстве яиц. Птицевод колхоза 
имени Ленина Асиновского района Д. И. Прикоп получил 
по 1 70 яиц от курицы-несушки. Птичницы А. В. Филимо
нова и Р. К. Филимонова из колхоза имени Калинина Кри
вошеинского района, М. К. Брик и В. И. Стратулат из сов
хоза «Молчановский» Молчановского района собрали свы
ше 16Q яиц на несушку.

Хорошо поработали в минувшем году многие чабаны, те
лятницы, скотники-пастухи и другие работники животно
водства.

Итоги 1964 сельскохозяйственного года, опыт работы 
передовиков свидетельствуют об огромных резервах, кото
рыми располагают колхозы и совхозы области для дальней
шего увеличения производства продуктов сельского хозяй
ства при наименьших затратах средств и труда.

Однако эти возможности в ряде хозяйств используются 
слабо. Многие колхозы и совхозы нерационально исполь
зуют земли, получают низкие урожаи сельскохозяйствен-

обязательства колхозников, 
совхозов, механизаторов, специалистов 

хозяйства Томской области на 1965 год

ных культур. Некоторые руководители и специалисты сель
ского хозяйства недостаточно глубоко вникают в коренные 
вопросы производства, не овладели по-настоящему его эко
номикой, не сосредоточивают усилий на решающих участ
ках производства, в частности, на возделывании наиболее 
высокоурожайных сортов и культур, на разведении таких 
пород скота, которые в условиях хозяйства дают наиболь
шую продуктивность. Во многих колхозах и совхозах не 
уделяется должного внимания изучению и массовому внед
рению в производство достижений науки и передового опы
та, развертыванию боевого социалистического соревнова
ния, повышению материальной заинтересованности колхоз
ников и рабочих совхозов в увеличении производства про
дуктов сельского хозяйства. В результате хозяйства Колпа- 
шевского, Молчановского, Чаинского районов получили в 
1964 году низкий урожай зерновых культур и не выполни
ли план производства зерна.

В некоторых колхозах и совхозах по сравнению с преды
дущим годом снизился объем производства животноводче
ской продукции. Так, в колхозах Кривошеинского района 
производство мяса уменьшилось на 50 процентов, молока
— на 7 процентов, яиц — на 33 процента: в хозяйствах
Томского района: мяса — на 42 ,8  процента, яиц — на 1 1 
процентов. Хозяйства Кривошеинского, Молчановского, 
Шегарского, Кожевниковского, Зырянского районов прода
ли государству мяса, яиц и шерсти меньше, чем в 1963 го
ду.

По-прежнему медленно растет поголовье общественного 
стада, допускается большой падеж скота, в запущенном со
стоянии находятся племенная работа и зоотехнический 
учет, слабо осуществляются мероприятия по укреплению 
кормовой базы.

Серьезные недостатки в развитии колхозного и совхозно
го производства обязывают всех работников села сосредо
точить усилия на нерешенных делах, повысить напряжение 
в труде, полнее использовать передовой опыт и достиже
ния науки.

В текущем году колхозы и совхозы располагают всем 
необходимым для резкого увеличения производства и заго
товок продуктов сельского хозяйства.

Стремясь внести достойный вклад в решение общенарод
ной задачи увеличения производства продуктов сельского 
хозяйства, подсчитав свои, возможности и резервы, мы, кол
хозники, рабочие совхозов, механизаторы, руководители 
колхозов и совхозов, специалисты сельского хозяйства, 
работники производственных управлений, собравшись на 
областной слет передовиков сельского хозяйства, берем 
следующие социалистические обязательства на 1965 год:

1. Продать государству: зерна — 95 тыс. тонн, картофеля _
— 31 тысячу тонн, овощей — 13,5 тысячи тони, мяса — 
26 тысяч тонн, молока — 110 тысяч тонн, яиц — 17 мил
лионов штук, шерсти — 121 тонну, семян льна — 2 .000  
тонн и волокна — 2 .780  тонн.

2. Получить урожайность зерновых и зернобобовых 
культур по 12 центнеров с гектара, картофеля — по

Н О  центнеров, овощей — 
по 145 центнеров, семян 
льна — по 2 ,8  центнера и 
врлокна — по 2 ,6  центнера 
с гектара.

3. Надоить от каждой ко
ровы по 2 .2 0 0  килограммов 
молока, получить от курицы- 

__— _ _ —  ------ = — несушки по 120 яиц, на
стричь по 2,7 килограмма шерсти от овцы.
; 4. Для достижения намеченных рубежей в развитии 

сельскохозяйственного производства развернем настойчи
вую борьбу за рациональное использование земли. Мы ви
дим один путь к этому — поднять культуру земледелия, 
обеспечить агрономически выдержанные чередования куль
тур в полях севооборотов, решительно улучшить семеновод
ство и использование органических и минеральных удобре
ний, строго соблюдать правила агротехники, вести земледе
лие на научной основе.

Мы считаем своим долгом обеспечить полное использо
вание гербицидов и других химических средств защиты ра
стений от болезней и вредителей, правильное накопление и 
вывозку на поля в текущем году не менее одного миллиона 
тонн органических удобрений и внесение всех имеющихся 
минеральных удобрений.

Придавая большое значение своевременному и высоко
качественному проведению весенних полевых работ, завер
шим ремонт техники и подготовку семян к посеву до 14 
марта — дня выборов в местные Советы депутатов трудя
щихся.

Обеспечим подготовку и переподготовку механизатор
ских кадров. Организуем двухсменную работу тракторов. 
Повсеместно внедрим передовые приемы и методы работы 
лучших механизаторов, а также оправдавший себя опыт тех
нического обслуживания машинно-тракторного парка ма- 
стерами-наладчиками.

Обеспечим в каждом колхозе и совхозе, в каждой брига
де и ферме сокращение непроизводительных затрат, будем 
решительно пресекать бесхозяйственность и расточитель
ство, добьемся снижения себестоимости и затрат средств и 
труда на единицу производимой продукции. В этих целях 
повысим уровень экономической работы, повсеместно внед
рим внутрихозяйственный расчет.

Мы хорошо понимаем, что среди самых неотложных за
дач развития сельскохозяйственного производства особое 
место отводится подъему животноводства. Внимание всех 
тружеников села должно быть сосредоточено на значитель
ном улучшении всего дела ведения общественного живот
новодства и прежде всего племенной работы, зоотехниче
ского учета, создании прочной кормовой базы, полной ме
ханизации доения коров, поения скота и очистки помеще
ний от навоза.

Мы призываем доярок, пастухов-скотников, свинарок, 
телятниц, птичниц, всех работников животноводства, 
зооветспециалистов неустанно бороться за повышение про
дуктивности и увеличение поголовья скота и птицы, не до
пускать- яловости коров, необоснованной их выбраковки, 
а также падежа молодняка; обеспечить правильное приго
товление и рациональное расходование кормов, организо
ванно завершить зимовку , скота. Этим самым мы заложим 
прочную основу для дальнейшего быстрого развития обще
ственного животноводства в 1965 году.

V
Мы, участники областного слета передовиков сельского 

хозяйства, обращаемся ко всем колхозникам и рабочим 
совхозов, специалистам сельского хозяйства области с при
зывом развернуть боевое социалистическое соревнование за 
решение неотложных задач, стоящих перед колхозами и 
совхозами области в 1965 году,, за безусловное выполнение 
принятых социалистических обязательств.

Принято на областном слете передовиков 
сельского хозяйства Томской области.
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3.000 к у б о м е т р о в  
п и л о м а т е р и а л о в  с в е р х  п л а н а

В этом году Кетский лесозавод 
должен дать стране не менее 190 
тысяч кубометров пиломатериалов. 
Чтобы досрочно справиться с зада
нием последнего года семилетки, 
нужно высокопроизводительно ис
пользовать оборудование, не допу
скать простоев, потерь древесины, 
повысить требовательность к каче
ству .труда. Поэтому мы все с одоб
рением встретили начинание рабо
чих Могочинского лесозавода, ре
шивших дать на каждый рамный 
поток не менее тысячи кубометров 
пиломатериалов сверх годового за- 
дания2

Подсчитав свои возможности, ра
бочие нашего завода обязались вы
пустить на каждый рамный поток 
по 36 тысяч кубометров пиломате
риалов при задании 33 тысячи. За 
счет рационального раскроя древе
сины выпуск высококачественных 
пиломатериалов возрастет на 5 про
центов.

A.  БОБЫЛЕВ, И. МУРЗИН, 
Ю. КИСЕЛЕВ, П. ОВЕЧКИН,
B. ФАТЕЕВ, Т. АЛЕКСАНД
РОВИЧ, рамщики Кетского 
лесозавода.

ЗАВОДУ — 40 ЛЕГ
Могочинский лесозавод скоро 

будет отмечать свое сорокалетие. 
В 1925 году здесь был построен 
первый четырехрамный цех. 
Сейчас три лесопильных цеха да
ют стране сотни тысяч кубомет
ров обработанной древесины. 
Отлично поработали лесовавод- 
цы в минувшем году. 387.700 ку
бометров леса при плане 385 ты
сяч — это неплохой итог. За 
шесть лет семилетки объем про
дукции завода только за счет ро

ста производительности труда 
увеличился на 13,3 процента, 
выработка на каждого работаю
щего возросла на 14,4 процента. 
В этом году коллектив лесозаво
да обязался выполнить план к 
28 декабря, выпустить 390 тысяч 
кубометров обработанной древе
сины и до конца года дать Роди
не сверх плана 5 тысяч кубомет
ров пиломатериалов. Большие 
обязательства взяты по росту 
производительности труда.

ОБ ОТКРЫТИИ ВОСЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Восьмая сессия Томского об
ластного Совета депутатов тру
дящихся открывается 11 февра

ля 1965 года, в 10 часов утра, 
в Доме политического просвеще
ния обкома и горкома КПСС 
(переулок Кооперативный, 5)«
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я 11 0  ф е в р а л я  1 9 6 5  го д а .

И Н Т Е Р В Ь Ю  
ПО ПРОСЬБЕ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ Огни Большого Томска

Ч то ни говори , но эти  о гн и , действительно, б уд ут  хо р о ш и ! Ведь 
вместе с ним и в Том ск пр ид ут  новые ж и лы е и планировочны е райо

ны . А ка ж д ы й  планировочны й  район — это по сущ еству целый го 
род со своим культурн о -б ы то вы м  центром — кинотеатрам и, домами 

ку л ь т у р ы , клуб ам и, скверам и и спо ртивны м и  соо руж ени ям и .
Год том у назад в наш ей газете был опубликован  рассказ о пр оек

те генерального  плана застройни  Том ска , которы й  разрабатывается в 
М осковском  и нсти туте  проектирования городов. Читатели проявили 
больш ой интерес к  этом у п р о е кту . В течение двух  месяцев в газете 
ш ло его обсуждение.

И вот н аступил  новы й , 1965 год. М ногих том ичей сейча<$ интере
сует, закончена  ли работа над проектом  генерального плана застрой 

ни Томска? Когда предполагается п р и ступ и ть  к  п р а кти че ско м у  осу
щ ествлению  плана? К а к  изм енится лицо города в б лиж айш ие 2 — 3 
года?

Такое письм о, наприм ер, редакция недавно получила от больш ой 
гр у п п ы  ж ителей  поселка ф гепановки. Выполняя просьбу мастера од

ного  из заводов Том ска  Н'. М арнова, нандидата хи м и ч е ски х  н а ук , 
ассистента  университета  И. А . Ки ровской , рабочего завода «Сибэлек- 
тром отор» П. В. Ломова, студента м ед ицинского  и н сти тута  Н. Радь- 

ко , учительн ицы  ш кол ы  № 39 тов. Каф тановой, мы пуб ликуем  беседу 
с  главны м  а р хитекто ром  Том ска  3. И. Федотовой.

1. ПОЖЕЛАНИЯ УЧТЕНЫ
Проектировщики не теряли вре

мени зря и за прошедший год хоро
шо поработали над теми замечани
ями, которые им были сделаны. В 
проект внесены существенные из
менения.

Напомним, что по проекту ген
плана город делится на пять плани
ровочных районов: Центральный,
Северный (Каштан), Северо-Вос
точный (район Иркутского тракта). 
Восточный (район поселка Новый) 
и Юго-Восточный (Заварзино-Пред- 
теченск).

Самый крупный планировочный 
район Большого Томска— Юго- 
Восточный. Сейчас на его месте 
находится лишь зональная стан
ция. А  уже через 15 лет в этом 
районе должно быть 250 тысяч 
жителей. Однако по прежнему 
проекту структура Юго-Восточного 
района была такова, что он как 
бы отворачивался от Томи. Сейчас 
сетка улиц и магистралей ориенти
рована к реке.

Учитывая большое желание всех 
томичей быстрее освоить левобе
режье Томи, проектировщики 
спланировали и его застройку. Это 
дает возможность при благоприят
ных условиях начать освоение ле
вобережья раньше намеченного в 
проекте срока. Первым шагом к 
тому должно явиться возведение 
коммунального моста. Сейчас по 
поручению городских организаций 
институт «Томгипротранс» ведет 
работу по экономическому обосно
ванию целесообразности этого 
строительства. А вот геологи Том
ской комплексной экспедиции изы
скательские работы на месте строи
тельства Коларовской ГЭС уже 
провели.

В свое время некоторые товари
щи высказывали опасения, что со 
строительством Коларовской ГЭС 
уровень воды в Томи может резко 
понизиться. Этого не приходится 
опасаться. В перспективе — строи
тельство второй крупной гидро
электростанции на Оби. Предпола
гается, что плотина ее пересечет 
реку где-то между устьем Томи и 
Колпашевом. В результате уро
вень воды в Томи станет выше, 
чем сейчас.

Проектная организация учла и 
предложения томичей относительно 
плотности населения в центре горо
да и первоочередности его заст
ройки. Сейчас здесь живет 150 ты
сяч человек, или почти половина 
населения Томска. Таким образом, 
в заселении центра и окраин горо
да сложилась диспропорция. Ее 
нужно ликвидировать, иначе и в 
будущем в центре Томска также 
будет мало зелени и много пыли.

По новому варианту застройки 
центра плотность его предполага
ется несколько большая, чем рань
ше, но меньшая по сравнению с 
нынешней Соответственно увели
чена этажность зданий. Половина

всех жилых зданий в центре будет 
в 9 — 12 этажей. А первоочеред
ность застройки дает возможность 
изменить облик центра в наиболее 
короткий срок.

2. БУДУТ И У НАС 
ЧЕРЕМУШКИ

Тем временем, не дожидаясь, 
окончания разработки проекта ген
плана застройки Томска, проект
ные организации Новосибирска и 
Красноярска разрабатывают проек
ты детальной планировки центра. 
Красноярский «Горпроект» уже в 
апреле должен передать городу 
проект детальной плани
ровки центральной части 
Томска ограниченной ре
кой Ушайкой и проспек
том имени Фрунзе. Не
сколько позднее, в авгу
сте, ожидается окончание 
работы над проектом цен
тра от проспекта имени 
Фрунзе до Лагерного са
да.

Вероятно, первой ве
сточкой осуществления 
генерального плана горо
да явится строительство 
нового микрорайона в 
конце проспекта имени 
Фрунзе. Здесь должны 
разместиться 18 пяти
этажных жилых домов.

Проект застройки этого 
микрорайона уже полу
чен, определен подрядчик.
Имеются и рабочие чер
тежи и деньги. Застройка 
района начнется в самое 
ближайшее время.

Хочется обратить вни
мание на то, что застрой
ка микрорайона в конце 
проспекта имени Фрунзе 
будет осуществляться в 
соответствии с последни
ми рекомендациями градострои
тельной науки. В основе их — ве
дение работ комплексно.

Это значит, что в новом микро
районе все виды бытовых и комму
нальных удобств будут развивать
ся одновременно со строительством 
домов. Недалеко от жилья выра
стут средняя школа, детский сад и 
ясли, столовая, магазин, кафете
рий, места для отдыха.

Это будут наши томские Чере
мушки — район, которым станут 
гордиться и те, кто его планировал, 
и те, кто его строит, и те, кто будет 
в нем жить!

3. ОТ КАЛЬКИ — К КРАНАМ
Справедливо говорят, что одна 

ласточка еще не делает весны. По
этому законен вопрос: где вторая?

Второй ласточкой явится учеб
но-научный комплекс- институтов и 
общежитий на берегу Томи за Ла
герным садом. Здесь же разместят
ся стадион и культурно-бытовые 
учреждения. Научный городок зай
мет площадь в 5 0 — 60 гектаров. 
Хозяином его будут ученые, науч

ные работники и студенты институ
та радиоэлектроники и электрон
ной техники, а также Сибирского 
физико-технического института.

Поднявшийся на крутом берегу 
реки, «на семи ветрах», научный 
городок томских физиков и элек- 
троников своими огнями будет ви
ден за многие километры. В буду
щем его огни станут перекликаться 
с электрическим заревом Коларов
ской ГЭС. Сейчас площадка для 
строительства институтов уже от
ведена. Государственный институт 
проектирования вузов разрабаты
вает проект комплексной застрой
ки участка. А в конце года пред
полагается закладка первого учеб
ного корпуса и девятиэтажного зда
ния общеяштия.

Недалеко от научно-студенческо
го комплекса вырастет больничный 
городок. Тот, кто бывал в районе 
Лагерного сада, мог заметить, что 
работы там уже идут. В зимний 
убор рощи органически вписались 
узорные мачты башенных кранов и 
первые здания больничных корпу
сов. Всего здесь должно быть по
строено 5 зданий. Напротив боль
ничного городка по улице Учебной 
идет строительство биологического 
корпуса и общежитий мединститу

.Растут этажи больничного городка.
Рис. Н. Миончинского.

та, а также двух жилых домов для 
завода режущих инструментов.

Готовится приступить к построй
ке комплекса зданий политехниче
ский институт. В него войдут два 
учебных корпуса, два общежития и 
научная библиотека. Все эти зда
ния разместятся в районе улицы 
Усова, в городке политехнического 
института. В настоящее время за
канчивается разработка проектной 
документации.

Многие помнят, что по проекту 
генплана на месте нынешнего аэро
порта на горе Каштан должен по
явиться новый планировочный 
район. Работы предстоят большие, 
но снос старого аэропорта уже не 
за горами.

Не забыто развитие городского 
транспорта и коммуникаций. В 
этом году должно начаться строи
тельство путепровода через желез
нодорожную ветку на Тайгу в рай
оне подшипникового завода. Это 
будет крупное сооружение. Пост
роив путепровод, представится 
возможность качать прокладку 
маршрута трамвая к месту уже 
рождающегося нового планировоч

ного района на северо-востоке, в 
жилмассив на Иркутском тракте.

4. ДЕЛО БЛИЖАЙШИХ ЛЕТ
Кто из томичей, проходя мимо 

сквера при впадении Ушайки в 
Томь, не вспоминал о старом цир
ке? Скоро опять в Томске будет 
цирк.

Здание его будет представлять 
из себя уникальное сооружение на 
2 тысячи мест. Это громадное зда
ние, близкое по объему к зданию 
Новосибирского оперного театра, 
предполагается разместить по Мо
сковскому тракту на месте нынеш
него автовокзала. Неподалеку от 
него в ближайшие годы вырастет 
новый крытый рынок. Рынок на 
площади Ленина будет закрыт, а 
его уже обветшавшие здания сне
сены. Постепенно, как это и наме
чено в проекте генплана, площадь 
Ленина будет превращена из тор
гово-транспортного центра в обще
ственно-политический центр города.

В будущем году предполагает-, 
ся начать строительство но
вого здания драматического теат
ра. Уже выделены деньги на про
ектные работы. Проект нового 
здания будет решен в современном 
стиле. Это будет сооружение из 
бетона, стекла и алюминия, в ко
тором одновременно смогут присут
ствовать на спектакле 1000 — 1200 

человек.
Начнется строительст

во Дома пионеров. В этом 
году намечается строи
тельство газораздаточной 
станции, что явится прак
тическим шагом к газифи
кации города.

В 1966 — 1967 годах 
будут строиться здания 
для Дома быта и Дома 
проектных организаций, 
новое крыло здания науч
ной библиотеки универси
тета, широкоформатного 
кинотеатра на 850 мест, 
крупный универмаг. Что
бы представить разме
ры нового универмага, до
статочно сказать, что по 
количеству рабочих мест 
он будет в 7,5 раза боль
ше недавно открытого 
детского универмага на 
площади имени Ленина.

В эти годы должно быть 
достроено здание санато
рия в Городке. Новый 
размах получит жилищ
ное строительство.

5. ЭТО ЗАВИСИТ 
ОТ НАС

Объем работ велик, Осуществле
ние плана застройки Томска предъ
являет повышенные требования и 
к строителям, и к проектировщи
кам, и к исполкомам Советов Том
ска.

В ближайшее время нам понадо
бится много всевозможной проект
ной документации — в первую 
очередь рабочие чертежи новых 
жилых районов, отдельных зданий 
и сооружений. Для того чтобы их 
выполнить, нужна своя крупная 
прЬектная организация. Нельзя все 
время пользоваться услугами ино
городних проектировщиков и про
ектировщиков ведомств, не имею
щих к городу почти никакого от
ношения. Но такой организации в 
Томске нет. А если она не будет 
создана и в ближайшее время, 
трудности, связанные с разработ
кой проектов комплексной застрой
ки микрорайонов, станут прямым 
тормозом в осуществлении плана 
реконструкции города.

Создание крупной проектной ор
ганизации в Томске — дело впол
не реальное. Для этого нужно 
только, отказавшись от ведомст

венной ограниченности, пойти на 
объединение мелких проектных 
организаций, существующих при 
облисполкоме, комбинате «Том- 
лес»,, горисполкоме и других. 
Трудности', связанные с реоргани
зацией, будут невелики, а выиг
рыш — значителен.

В условиях, когда строительство 
ведется крупным фронтом и ста
вится задача изменить облик горо
да, большое значение приобретает 
архитектурно - строительный конт
роль.

Многие дома, построенные в по
следние годы в Томске из кирпи
ча, отличаются исключительно низ
ким уровнем архитектурного реше
ния. А дома из крупных панелей 
вообще не имеют законченного ар
хитектурного оформления. Чтобы 
в этом убедиться, достаточно срав
нить первый дом крупнопанельно
го домостроения, построенный не
сколько лет тому назад в начале 
проспекта имени Ленина, допустим, , 
с домами в конце проспекта име
ни Фрунзе или в Нахимов
ском массиве. Если первый и сей
час все еще радует глаз, то дру
гие крупнопанельные дома произ
водят неприглядное впечатление.

За строительством каждого дома 
должен быть постоянный архитек
турный контроль. Осуществлять 
его должно не только управление 
городского архитектора, которое 
чаще всего строители ставят перед 
фактом, а й в  ходе строительст
ва проектная организация, выдав
шая проект здания.

Сейчас это почти невозможно, 
потому что в мелких проектных 
организациях нет архитекторов. 
Например, в филиале «Новосиб- 
гражданпроекта» работает лишь 
один архитектор, а нужно 7 — 8. 
Необходимо позаботиться об уком
плектовании проектных организа
ций специалистами в области архи
тектуры.

Строители — главные исполни
тели всех наших проектов преобра
зования Томска. Хочется надеять
ся, что они хорошо понимают те 
надежды, которые возлагают на 
них томичи, и оправдают их.

Очень многое зависит от испол
комов районных Советов. Ведь в 
планы блаюустройства районов, 
которые будут осуществляться уже 
в этом году, заложены такие объ
екты, как реконструкция микро
района в конце Дальне-Ключев
ской улицы, где только строитель
ство одного ливневого дренажа со
ставляет 250 тысяч рублей. В Ки
ровском районе в текущем году 
должен быть построен Комсомоль
ский проспект, реконструирован 
сквер на площади Революции, 
проложена новая большая тепло
трасса. Эти работы потребуют к 
себе серьезного внимания исполко
мов, умелой организаторской ра
боты.

Ленинский райсовет уже с ме
сяц как утвердил план благо
устройства района на 1965 год, на
чал подготовительные работы. А 
Кировский райисполком, повторяя 
ошибки прошлых лет, откладывает 
это на более позднее время. С по
добной медлительностью нельзя 
согласиться.

А  готовы ли к осуществлению 
проекта генплана сами трудящие
ся? Ведь реальность любого плана 
— это прежде всего сами люди, 
их желание выполнить план. Без 
активного участия в реконструкции 
старого Томска буквально каждого 
томича — трудно рассчитывать на 
успех в огромной работе.

Итак, огни Большого Томска 
видны уже не одним проектиров
щикам. С каждым годом их будет 
зажигаться все больше.

ЖИВОЕ СЛОВО
Село еще спит, а на ферме круп

ного рогатого скота уже горят элек
трические огни. Начался трудовой 
день доярок, скотников, телятниц. 
Вместе с животноводами иду на фер
му и я. Сейчас ферма стала для меня 
центром работы. Ведь животноводст
во —  ведущая отрасль хозяйства кол
хоза «Путь Ленина».

Каждый день утром я заполняю 
бюллетень соревнования доярок, 
оформляю Доеку показателей «Кто 
сегодня впереди». Эти же цифры мож
но увидеть и в клубе поселка. Делаю 
это для того, чтобы все колхозники 
знали о результатах соревнования 
доярок. Для каждой доярки я оформи
ла специальный плакат, в котором 
указано количество' коров, закреп
ленных за ней, план надоя и обяза
тельство, месячный надой и сведе
ния о том, сколько доярка заработа
ла. Такие же плакаты оформлены для 
скотников, телятниц. На ферме выве
шены лозунги, призывающие живот
новодов экономно расходовать кор
ма, добиваться увеличения суточных 
провесов и успешно бороться за вы
полнение принятых социалистических 
обязательств в последнем году семи
летки.

У нас в сельском клубе часто идет 
речь о передовом опыте. Выступают 
сами передовики животноводства, мы 
организуем лекции, доклады, гром
кие читки на эти темы. Члены сове
та клуба считают, что пропаганда, 
всего нового, передового —  наша 
святая обязанность. Помню, подводи
ли итоги работы животноводов. Ко
ровы как будто у  всех доярок оди
наковые, а вот надои разные. В чем 
дело? Беседовали об этом с нашими 
передовиками А. Сухушиной, Е. Кем- 
ыер, Э. Рау.

—  Все дело в уходе, —  говорят 
они, —  в том, как относятся доярки 
к своим обязанностям.

Сухушина и Кеммер подробно рас
сказали . о своем опы те, работы ос
тальным дояркам. Рассказ получился 
поучительным.

На ферме проводятся дни культу
ры, тематические вечера.

Наши доярки Давно знали о заме
чательной инициативе ерестнинцев.

Но чтобы придать этому, движению 
среди наших животноводов более ши
рокий размах, мы на клубном совете 
решили провести вечер на тему: 
«Инициатива ерестнинцев —  наше 
кровное дело».

На ферме заранее были вывешены 
красочные объявления о предстоящем 
вечере, диаграммы надоя. В назна
ченный день собрались не только на
ши доярки, скотники и телятницы, но 
и животноводы других ферм колхоза. 
Председатель колхоза тов. Карачун 
сделал доклад на тему: «Зима —  
не помеха для высоких надоев». Бри
гадир комплексной бригады тов. Са
мосудов рассказал, что сделано на 
ферме для того, чтобы надои молока 
в зимний период не снижались. На 
ферме проводится сдабривание кор
мов, их измельчение. Отелившиеся 
коровы раздаиваются.

Передовые доярки поделились на 
вечере опытом работы.

—  Хотя группы коров у нас не та
кие, как у ерестнинцев, но от них 
при умелом уходе можно получить 
высокие надои, —  говорили доярки. 
И действительно, у коров группы Су
хушиной и Рау надой в зимний пе
риод ничуть не ниже, чем в летний. 
Вечер принес немалую пользу работ
никам животноводства.

Интересно прошел также день 
культуры на ферме на тему: «Бороть
ся за чистоту молока».

В этот день на ферму приехали 
председатель колхоза, секретарь пар
тийной организации, работники про
изводственного управления. Тему мы 
выбрали не случайно. Дело в том, что 
наша ферма снабжает молоком дет
ские учреждения села Парабели. 
Важно, чтобы молоко отвечало всем 
санитарным требованиям. Перед ра
ботниками фермы выступили брига
дир комплексной бригады Самосу
дов, председатель колхоза Карачун, 
медицинский работник Деева. Они 
рассказали о том, какое значение име
ет чистота на ферме. С претензиями 
к правлению выступили доярки. Они 
попросили, чтобы была выделена под
менная доярка, приобретены фильтры 
для процеживания молока, выданы 
новые полотенца.

Но все это, на наш взгляд, 
еще далеко не то, что требует
ся. Ведь мало только пропа
гандировать передовое, только 
агитировать за него, глав

ное —  внедрять это новое. А внед
ряется порой оно еще медленно. И 
тут повинны многие, в том числе и 
мы, клубные работники. Мало, види
мо, проявляем мы настойчивости, 
энергии, а может быть, и смелости. В 
ближайшее время мы откроем при 
клубе кабинет передового опыта.

Новое, передовое быстро оправды
вает себя. Ввели на фермах, скажем, 
искусственное осеменение коров— и 
этим положили конец яловости ско
та. Стали выращивать телят под ко- 
ровами-кормилицами— и прекратился 
надеж молодняка, повысились сред
несуточные привесы животных.
• Обо всем новом, интересном, что 
появляется на ферме, об успехах на
ших передовиков мы пишем в стен
газете, «молниях», боевых листках.

Три раза в неделю я провожу с 
работниками животноводства беседы. 
Тематика их самая разнообразная. 
Рассказываю о международных собы
тиях, об успехах тружеников сель
ского хозяйства, итогах социалисти
ческого соревнования доярок хозяйств 
нашего производственного управле
ния. Все просьбы, которые высказы
вают доярки, стараюсь выполнить. 
Как-то доярки просили у  меня вы
яснить, почему правление колхоза 
медлит с выделением концентратов. 
Руководители колхоза, с которыми 
побеседовала, сказали, что требова
ния доярок справедливы. Вскоре кон
центраты были подвезены.

У нашего клубного коллектива сей
час нет более важной заботы, чем 
забота об удовлетворении духовных и 
культурных запросов доярок, скот
ников, телятниц.

Наша работа на ферме, живое сло
во, с которым мы. идем к людям, в 
какой-то степени способствуют' улуч
шению дел на ферме.

В 1 9 6 4  году ферма, которую я об
служивала, заняла в колхозе «Путь 
Ленина» одно из первых мест по на
доям молока.

Д. РОДИОНОВА, 
агитатор, заведующая Бугрин- 
ским сельским клубом Пара- 

_ бельского района.

Э НТ У З ИА С Т Ы
«Маленькая детская библио

тека... Скоро мне исполнится 16 
лет, и я с сожалением покийу 
тебя -т- перейду в другую, 
взрослую», — написал школь
ник в книге отзывов. Лежит эта 
книга на столе у заведующей 
детской библиотекой Ленинского 
района г. Томска.

Книги, книги, книги... Их 
много, больше 23 тысяч, в этих 
двух небольших комнатах. Кни
гам тесно. Ну что ж, в тесноте, 
да не в обиде! А обидеть книгу 
здесь не дадут — она в руках 
заботливых, любящих.

Кто-то сказал: «Если хо
чешь тихой, спокойной работы 
иди в библиотеку». Скажите 
эти слова работникам детской 
библиотеки — они просто рас
смеются в ответ.

...В читальном зале занаве
шены окна. Много детей. Все 
сидят и внимательно ‘смотрят 
на экран. На экране — портре
ты любимых детских писателей- 
сказочников. А затем появляют
ся и сами герои многочислен
ных сказок. Попробуй узнай, да 
быстро, из какой сказки, кто 
автор? Не так-то это легко, ес
ли тебе всего 8 —9 лет... Инте
ресный утренник-литератур- 
ную игру «Знаешь ли ты, из 
каких мы сказок?» организова
ла недавно для детей Вера Ми
хайловна Веселова. Вера Ми
хайловна работает здесь недав
но, два года. Но принесла в 
жизнь библиотеки много нового.

Дети есть дети. И надо мно
го знать самой, чтобы умело 
передать лучшее юным друзь
ям книш. Поступили новинки- 
книги, журналы, газеты. Весе
лова первой прочтет все, а о 
самом интересном расскажет 
своим читателям. Такие обзоры 
новинок стали здесь системой.

Мальчишке-третьекласснику 
дали в классе задание — рас
сказать о писателе Борисе Жит
кове. Семиклассница хочет 
больше знать о художнике 
В. А. Серове.

Кто им поможет? Ну, конеч
но же, Вера Михайловна! И 
заведующая читальным залом 
ищет нужные книги, журналы, 
газеты.

В марте по всей стране будет 
проходить «Неделя детской 
книги». Как провести ее лучше 
со своими читателями, уже по
думывает Вера Михайловна. В 
ее творческом «портфеле» — 
много интересного. По «секре
ту» скажем: готовится костюми
рованное выступление героев 
детских книг.

— Придется на время стать 
и режиссером, — улыбается 
Вера Михайловна. — Вот вам 
и «тихая», «спокойная» рабо
та!..

Захочет школьник взять кни
гу домой — пожалуйста! Ря
дом абонементный зал. Привет
ливо встретят здесь нового чи
тателя. Но прежде чем запи
сать, Ирина Абрамовна Турец
кая и Раиса Леонидовна Войце- 
ховская спросят, чем интере
суется школьник. Вверху на 
карточке пометят: «Любит чи
тать о природе, животных дли 
об искусстве».

Но бывает и так. Пришел 
12-летний парнишка в библио
теку впервые. Книг много, гла
за разбегаются. Переминается 
он с ноги на ногу и наконец:

— Дайте про шпионов.
Ирина Абрамовна ласково,

чтоб не отпугнуть новенького, 
предложит что-нибудь другое. 
Она знает — вкусы надо воспи
тывать.

У Турецкой —' золотые ру
ки. Она прекрасно оформила 
выставки книг: «История твоей 
Родины», «Вокруг света», «Мы 
знакомимся с художником» и 
много-много других. Красочные 
лозунги призывают любить и 
беречь книгу.

Недавно в библиотеке были на 
практике учащиеся Томского 
культпросветучилища. Будущие 
библиотекари Аня Барзах, Ни
на Фомичева, Марина Гребен
никова и другие много узнали 
от Веры Михайловны. Она учи
ла их не только выдать ребенку 
книгу и правильно заполнить 
карточку — это не так сложно. 
Главное — любить детей, кни
гу. Практика кончилась, а де
вушки не забывают дорогу в 
«свою» библиотеку.

В библиотеку идут не только 
дети. Она нужна и учителям, и 
воспитателям, и пионервожа
тым, и, конечно, библиотекарям 
школ.

Маленький коллектив биб
лиотеки (всего 4 человека) взял 
шефство над школьными биб
лиотеками района. Запевала 
этого доброго дела — Дина 
Ивановна Сизикова. Влюблен
ная в книгу, она вот уже 11 лет 
несет книгу в массы. Комму
нист Сизикова понимает: их
библиотеку посещают 2 тысячи 
ребят, а в районе — больше 
20 тысяч школьников. Разве 
можно оставаться равнодуш
ным, что во многих школах вне
классной работе с книгой — не 
учебником! — уделяется мало 
внимания? Вот и идет она в 
школы, встречается с библиоте
карями, учит их сложному ис
кусству — делать книгу другом 
каждого школьника. ,

Дина Ивановна выступает пе
ред учителями с обзорами но
винок детской литературы.

— Не секрет, — говорит Ди
на Ивановна, — что среди учи
телей еще есть такие, которые 
детские книги не читают... с 
детских лет.

Библиотека рассчитана на ре
бят 1— 8 классов. Но вот при
ходит девятиклассник и пре 
сит записать его. Что же, от
толкнуть его? Но куда идти 
юноше? Во взрослую — пока 
рановато. И коммунист Сизико
ва ставит вопрос о создании в 
Томске хотя бы одной юноше
ской библиотеки.

— Мы бы с удовольствием 
взяли к себе всех юношей рай
она, — заявляет Дина Иванов
на, — но посудите сами. В за
ле всего 30 стульев. Нет ве
шалки. Поэтому нередко пальто 
и шапки лежат в кучах. А лю
бители .чтения устраиваются на 
подоконниках и даже просто на 
полу. Что поделаешь...

Нести книгу людям — стало 
девизом дружного коллектива. 
Вот почему Дина Ивановна со 
своими коллегами с радостью 
взялись за организацию биб
лиотечек-передвижек. Их сей
час 5. А ведь это не просто. На
до было найти энтузиастов-об- 
щественников. Любящих книгу, 
детей. И такие люди нашлись. 
Еще бы! У доброго дела всегда 
найдутся помощники...

В здание, что по улице 
Розы Люксембург, идут и идут 
школьники. В руках у них кни
ги. Не все они блещут новиз
ной. Пожалуй, это и хорошо —- 
значит, книгу читают многие.

Если ваш ребенок еще не лю
бит читать — приведите его сю
да. Уверена, здесь его научат 
любить книгу — источник зна
ний, радости, света.

М. ЛЫСЕНКО.

По следам наших выступлений

НЕОБОСНОВАННОЕ РЕШЕНИЕ ОТМЕНЕНО
П очти год дебош ир П еченкин  не давал спонойно ж и ть  своей бы в

шей ж ене  Л. П еченкиной  и ее родителям, пож ил ы м  лю дям Л исиен- 
ковы м . Они были вы н уж д ен ы  обратиться в народны й суд  К и р о вско 
го  района. Суд принял реш ение о выселении П еченкина. Но это ре. 
ш ение было необоснованно отм енено коллегией по гра ж д а н ски м  
делам Том сного областного суда. Об этом рассказы валось в статье 
«ХАМСТВО ПОД ЗАЩ И ТО Й », опубликованной  17 ноября 1964 года в 
газете «Красное знамя».

Вот что сообщ или редакции  председатель Том ского  областного 
суда тов. С крябин  и секретарь па ртий н ого  бю ро тов. Меяехина:

«После проведенной пр оверки  статья «Хамство под защ итой» об
суж д ена  на расш иренном  заседании партийного  бю ро суда. П артий
ное бю ро признало , что судебная ноллегия по гра ж д а н ски м  делам 
без достаточны х оснований изменила реш ение К и ровско го  район 
ного  народного  суда от 24 апреля о выселении П еченкина из кв а р 
ти р ы .

Партийное бю ро указал о  тов. П огудиной и другим  членам суда 
на недостатки  в работе и обязало глубо ко  изучать  и со всей в н и 

м ательностью , в соответствии с требованиям и закона, рассм атри
вать поступаю щ ие в- областной суд уголовны е и гр аж д ан ски е  дела, 
ж алобы  и заявления граж д ан .

По надзорной жалобе Л. Д. Печенниной на определение ноллегии 
председателем областного суда принесен протест.

2 февраля 1965 года президиум  областного суда отменил реш ение 
ноллегии по граж д ан ски м  делам от 28 мая 1964 года.

Решение Ки ровско го  районного  суда о выселении П еченкина 
оставлено без изменений».

Краем несметных богатств 
называют геологи высокогорный 
Таджикистан. Его недра таят 
огромные запасы полезных ис
копаемых. На базе разведанного 
сырья — доломита и природно
го газа сооружается первенец 
химической промышленности 
Таджикистана — Вахшский 
азотнотуковый завод.

Темпы его строительства на
растают. По-ударному возводят
ся цехи производства аммиака, 
мочевины, центральных ремонт
но-механических мастерских, 
складов.

НА СНИМКЕ: на строитель
стве цеха мочевины.

(Фотохроника ТАСС).

Рейд через болота
После кратковременного отдыха и 

приведения в порядок техники в селе 
Лавровке отряд вездеходов, везущий 
оборудование для Мыльджинской 
скважины, продолжил рейс. Впере
ди самый трудный участок пути, 
лежащий через безлюдные и непро
ходимые болота. Уже пройдено более 
тридцати километров. Настроение 
участников рейда бодрое, вся техни
ка работает отлично.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш спец, корр.
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С глубоким внима
нием прочитал я опуб
ликованную в «Крас
ном знамени» статью 
«Инженер, творчество, 
поиск». И решил напи
сать. Правда, я по про
фессии не инженер, 
мне 38 лет, из них 23 
отдано производству и 
армии. Образование 
далеко не высшее. Од
нако проблема творче
ства, затронутая в этой 
статье, мне не безраз
лична.

Во многих совхозах 
треста «Скотооткор.м» 
производство механизи
ровано. Но как бы со
вершенны ни были ме
ханизмы. рационализа
торы находят пути их 
улучшения. Это я вижу 
по опыту товарищей. И 
одновременно я твер
до уверен, что они мог
ли бы сделать гораздо 
больше, будь иным 
отношение к рациона
лизаторам со стороны 
наших руководителей.

Поиски лучшего ис
пользования техники 
отнимают много вре
мени и сил. И зная, 
что труд их не найдет

должной поддержки, 
квалифицированные ра
бочие иногда равно
душно проходят мимо 
богатейших резервов 
производства.

Во многом повинен 
трест «Скотооткорм», 
специалисты которо
го, взяв на себя обя
занности членов бюро 
рационализации и изо
бретательства, сами ни
чего не делают и не до
веряют руководство 
рационализаторами ме
стным организациям, 
таким, как наш Кожев- 
никовский откормсов- 
хоз.

Я несколько лет за
нимаюсь рационализа
цией. На моем счету не
мало предложений, вне
дренных в производ
ство.

Сейчас наше хозяйст
во прибыльное, но это 
не значит, что все про
цессы производства со
вершенны. Можно при
вести много примеров, 
ко^да самые простые, 
недорогие приспособле
ния намного облегчали 
труд, Делали его произ
водительным.

Четыре г  года назад 
мы построили довольно 
большой свинарник. Но 
раздача кормов в нем, 
уборка навоза и другие 
операции производи
лись вручную. Очень 
трудоемкой была вывоз
ка навоза, которую про
изводили на обычных 
санях. В то время я 
предложил очень про
стые перевертушкй — 
самоопрокидыв а ю щ е- 
еся устройство, которое 
летом можно было ста
вить на колесо. Это об
легчило труд, Повысило 
его производитель
ность. не понадобились 
сани, прочности кото
рых хватало на о д н у -  
две недели.

В то время эти нов
шества были шагом впе
ред. Но вот мы пере
шли к полной механи
зации свинарника. При
готовление кормов и их 
раздача, очистка поме
щения от навоза и вы
возка его на поля—уже 
не проблема.

Нынешней осенью 
возник вопрос: как бу
дем убирать солому с 
полей. Специальных ме

ханизмов в откормеов- 
хозе нет. Пришлось 
придумывать навесные 
волокуши оригинальной 
конструкции, которые 
навешивались на перед
ние части тракторов 
ДТ-54 и МТЗ-50.

Где бы ни трудился 
человек пытливой мыс
ли, в городе или селе, 
на предприятии или 
совхозе, он всегда най
дет благодатные воз
можности для совер
шенствования производ
ства. Но он принесет го
раздо больше пользы, 
если труд его оценят по 
достоинству, если пода
дут ему руку дружбы, 
а не отвернутся от него 
равнодушно.

Я пиш у для того, 
чтобы, наконец, про
бить оболочку равноду
шия и консерватизма 
наших руководителей 
из треста «Скотоот
корм». Рационализато
рам у нас не выплачи
вают вознаграждений, 
их не поддерживают,

-  А. АНИКИН,
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З А Я В Л Е Н И Е
Советского правительства

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

СООБЩЕНИЯ

В последние два дня поступили 
сообщения о новых серьезных про
вокациях вооруженных сил США 
против Демократической Республики 
Вьетнам. 7 февраля большое число 
реактивных самолетов, базирующих
ся на авианосцах 7-го американско
го флота, подвергли бомбардировке 
город Донг Хой и ряд других насе
ленных пунктов ДРВ. Налет амери
канских самолетов на Донг Хой был 

^повторен также 8 февраля. Амери- 
' канская авиация произвела бомбар

дировку и обстрел многих жилых до
мов и даже больницы. Имеются че
ловеческие жертвы.

Разбойничьи налеты самолетов 
американских вооруженных сил на 
населенные пункты ДРВ вызывают 
гнев и -решительное осуждение со
ветского народа, как и всех народов, 
выступающих против империалисти
ческого произвола и агрессии.

Пытаясь создать видимость хоть 
какого-то предлога для этих новых 
актов вооруженной агрессии против 
Демократической Республики Вьет
нам, официальные круги США ссыла
ются на то, что южновьетнамские 
патриоты в ходе освободительной 
борьбы наносят удары по военным 
объектам, находящимся на террито
рии оккупированного США Южного 
Вьетнама. Но кто дал США право в 
отместку за действия партизан в 
Южном Вьетнаме, за поражения, ко
торые терпят там оккупанты и их 
пособники, предпринимать бомбар
дировки территории третьей страны 
f— Демократической Республики 
Вьетнам? Каждому здравомысляще

му человеку ясно, что в подобных 
объяснениях нет ни грана правды. 
Это —  не более чем увертка, приз
ванная замаскировать захватниче
скую политику США в районе Индо
китая.

Народ Южного Вьетнама ведет тя
желую справедливую борьбу против 
иностранной интервенции, он хочет 
одного —  самому, без всякого иност
ранного вмешательства, решать свои 
внутренние дела. Он борется за на
циональную свободу, и он завоюет 

. се.
Что это за концепции, когда неза

висимая страна может быть превра

щена в объект агрессии из-за того,, 
что с ней по соседству у  американ
ских интервентов горит земля под 
ногами? Если дать простор таким 
концепциям, то это не только опро
кинуло бы Устав ООН, но и слома
ло бы всякие правовые основы 
взаимоотношений между государст

вами и на их место поставило бы 
грубый произвол и насилие.

Советское правительство уже 
предостерегало руководящие круги 
США против попыток посягнуть на 
суверенитет братской социалистиче
ской страны —  Демократической 
Республики Вьетнам и надеялось, 
что в Вашингтоне с должным реализ
мом отнесутся к положению, скла
дывающемуся на Индокитайском по
луострове. Но, судя по всему, чув
ство реализма изменяет тем, кто 
прибегает к агрессии против миро
любивого государства —  Демокра
тической Республики Вьетнам.

Видимо, в Вашингтоне никак не 
могут расстаться с иллюзией, что 
агрессия против ДРВ может быть 
безнаказанной. Да, по сравнению с 
США Демократическая Республика 
Вьетнам небольшое государство и 
менее вооруженное. Но народ ДРВ 
защищает справедливое дело, защи
щает свою национальную независи
мость, свою свободу, и у  него есть 
надежные и сильные друзья.

Советский Союз неизменно высту
пал и выступает за установление 
нормальных отношений с США, за

их улучшение. Но развитие отно
шений —  это процесс обоюдный, и 
тут не может быть недопонимания 
Этот процесс несовместим с агрес
сивными проявлениями в политике 
способными перечеркнуть те или 
иные шаги, предпринятые в интере
сах улучшения советско-американ
ских отношений.

Советское правительство реши
тельно поддерживает заявление 
правительства Демократической 

Республики Вьетнам, протестую 
щего против проводимых США во
енных действий по отношению i 
ДРВ, против наращивания воору 
же иных сил и оружия США в Юж
ном Вьетнаме. Оно полностью при
соединяется к требованию прави
тельства ДРВ и необходимости оста
новить такие действия, обеспечить 
строгое выполнение женевских со 
глашений 1 9 5 4  года по Вьетнаму, 
защитить мир в Индокитае и Юго- 
Восточной Азии.

Перед лицом указанных действии 
США Советский Союз вынужден бу
дет вместе со своими союзниками и 
друзьями принять дальнейшие ме
ры для ограждения безопасности 
укрепления обороноспособности Де

мократической Республики Вьетнам, 
Пусть ни у  кого не будет сомнений 
в том, что Советский Союз сделает 
это, что советский народ выполнит 
свой интернациональный долг в от 
ношении братской социалистической 
страны.

З а я в л е н и е  п р о т е с т а
ХАНОЙ. Президиум Централь

ного Комитета Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама опубликовал заявление 
протеста против новых агрессив
ных актов США в отношении Де
мократической Республики Вьет
нам, передает Вьетнамское инфор
мационное агентство, ссылаясь на 
радио «Освобождение».

Этот вопиющий агрессивный 
акт показывает, говорится в заяв
лении, что в нарушение женевских 
соглашений 1954 года американ
ские империалисты упорно расши
ряют войну во Вьетнаме и в Индо
китае, создавая таким образом на

пряженность в Юго-Восточной 
Азии.

Национальный фронт освобож
дения Южного Вьетнама вновь ре
шительно осуждает — перед миро
вым общественным мнением, ко
торому дороги мир и справедли
вость, — агрессивные акты амери
канских империалистов, направ
ленные на расширение войны во 
Вьетнаме и Индокитае.

Вьетнамская нация — одна, на
род в Южном Вьетнаме и в Север
ном Вьетнаме принадлежит к од
ной семье. Всякий агрессивный 
акт американских империалистов 
против Северного Вьетнама — это 
провокация против всего вьетнам
ского народа.

«Мы приветствуем, — отмечает
ся в заявлении, — победу воору
женных сил и народа в Плей-Ку, 
которые 7 февраля уничтожили 
много американских агрессоров и 
десятки вражеских самолетов. Мы 
будем идти вперед более энергич
но, чтобы наносить более реши
тельные удары по американским 
империалистам и их лакеям».

(ТАСС}.

Коллектив экспериментального 
цеха Челябинского завода дорож
ных машин имени Колющенко соз
дал несколько новых типов машин 
и среди них мощный скрепер ем
костью в 15— 18 кубометров. Он 
может производить выемку, тран
спортировку и отсыпку грунта.

Коллектив цеха за успехи в тру
де удостоен звания коллектива 
коммунистического труда.

На снимке: сборка мощного
скрепера емкостью в 15—18 ку
бометров.

(Фотохроника ТАСС).

«Американские империалисты,
»

в о н  и з  Ю ж ного »
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Национальная конференция 

Французской компартии

З а я в л е н и е  п р а в и т е л ь с т в а  Д Р В
ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). Правительство ДРВ 

сделало сегодня заявление по поводу вчерашней во
оруженной провокации США против Демократиче
ской Республики Вьетнам, в ходе которой большое 
число реактивных самолетов,«базирующихся на авиа
носцах 7-го американского флота, атаковали по при
казу президента Джонсона ряд пунктов в районе го
рода Донг Хой, провинция Куанг Винь, и остров 
Кон Ко, в районе Винь Линь, в результате чего име
ются человеческие жертвы и нанесен материальный 
ущерб населению.

В заявлении, оглашенном на пресс-конференции в 
министерстве иностранных дел республики, говорит
ся, в частности, что воздушное нападение 7 февра
ля — это новый и чрезвычайно серьезный акт вой
ны со стороны США против Демократической Рес
публики Вьетнам, акт чрезвычайно грубого наруше
ния международного права и женевских соглашений 
1954 года, нетерпимая провокация против народов 
всего мира.

Подобные акции, говорится в заявлении, свиде
тельствуют о том, что ради спасения безнадежности 
ситуации, которая сложилась сейчас в Южном Вьет
наме, США намеренно проводят военные действия в 
отношении ДРВ, всемерно наращивают свои воору
женные силы в Южном Вьетнаме, нагло осущест
вляют планы расширения войны за пределы Южно
го Вьетнама, увеличивая тем самым опасность войны 
в Индокитае и Юго-Восточной Азии в целом.

Правительство ДРВ решительно осуждает и про
тестует против проводимых правительством США

военных действий в отношении ДРВ, против отправ
ки США новых контингентов вооруженных сил и 
оружия в Южный Вьетнам.

Правительство ДРВ, говорится далее в заявле
нии, безотлагательно просит двух сопредседателей и 
правительства стран — участниц Женевского сове
щания 1954 года по Индокитаю, социалистические 
страны и все миролюбивые государства мира пред
принять своевременные и решительные действия с 
целью остановить американских империалистических 
агрессоров, гарантировать строгое выполнение же
невских соглашений 1954 года по Вьетнаму, защи
тить мир в Индокитае и Юго-Восточной Азии.

В заключение заявления правительство ДРВ под
черкивает, что любые действия США, направлен
ные на усиление и расширение агрессивной войны, 
не смогут спасти их от поражения в Южном-Вьетна
ме. Если американские агрессоры совершат нападе
ние на ДРВ, являющуюся социалистической страной, 
то они непременно будут наказаны по заслугам 
вьетнамским на
родом и встретят 
мощное противо
действие со сто
роны народов со- 
циалистическ и х 
стран и народов 
мира.

ОСВОБОДИТЬ
СОВЕТСКОГО

КОРРЕСПОНДЕНТА
ПХЕНЬЯН, 8 февраля. 

(ТАСС). Осуждая реакционные 
власти Конго за то, что они аре
стовали специального коррес
пондента газеты «Известия» 
Н. Хохлова и заняли помещения 
советского посольства в Лео
польдвиле, газета «Минчжу чо- 
сон» пишет: Это непроститель
ный, преступный акт, представ
ляющий собой грубое наруше
ние элементарных норм между
народного права и международ
ной практики и посягающий на 
свободу печати и информации.

Власти Чомбе пытаются изоб
рести ложное обвинение, заяв
ляя, что советский корреспон
дент находился в Леопольдвиле 
незаконно и т. д., но это абсо
лютно не обоснованное утверж
дение и совершенно фантасти
ческий предлог.

Газета решительно потребова
ла немедленного освобождения 
арестованного кликой Чомбе со
ветского корреспондента.

ОРУДИЕ ФРАНЦУЗСКИХ КОММУНИСТОВ

Прекратить агрессию США
ПЕКИН, 8 февраля. (ТАСС). В ны демонстрантов прошли перед

Пекине состоялась демонстрация 
протеста против провокационных 
налетов американских самолетов на 
населенные пункты Демократиче
ской Республики Вьетнам. Колон-

Демонстрация перед 
штаб-квартирой ООН

НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. 
(ТАСС). Перед зданием штаб-квар
тиры ООН состоялась демонстра
ция протеста против агрессивных 
действий США в Южном Вьетна
ме. «Прекратите войну во Вьетна
ме!», «Немедленно верните амери
канских солдат домой!» — сканди
ровали участники /демонстрации, 
проведенной по инициативе орга
низации «Молодежь против войны 
и фашизма». Другая группа моло
дых американцев в это же время 
пикетировала здание представи
тельства США при ООН.

зданием посольства ДРВ в Китае 
скандируя: «Долой американских 
империалистов», «Мы протестуем 
против американской агрессии в 
ДРВ», «Американский империа
лизм, вон из Южного Вьетнама», 
«Долой американских разбойни
ков», «Народы мира, сплачивай
тесь».

Представители столичных фаб
рик, заводов, учреждений, народ
ные ополченцы, учащиеся китай
ской столицы выразилц гневный 
протест против агрессивных дейст
вий американской военщины во 
Вьетнаме и заявили о своей под
держке вьетнамского народа.

Гэс Холл:

Сбиты десять 
самолетов

ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). По 
последним сообщениям, части На
родной армии Вьетнама сбили се
годня во второй половине дня еще 
три американских самолета. Таким 
образом в течение двух дней, ког
да американские самолеты, бази
рующиеся на авианосцах 7-го аме
риканского флота, предприняли 
воздушные налеты на территорию 
ДРВ, части Вьетнамской народной 
армии сбили в общей сложности 
десять американских самолетов.

«АКТ НЕПРИКРЫТОЙ 
АГРЕССИИ»

НЬЮ-ЙОРК, 8  февраля. 
(ТАСС). Воздушное нападение 
Соединенных Штатов на Северный 
Вьетнам, совершенное по приказу 
президента Джонсона, является ак
том неприкрытой агрессии, возму
тившим весь мир, заявил лидер 
Коммунистической партии США 
Гэс Холл. Политика расширения 
войны, продолжал Холл, может 
привести лишь к катастрофе. Она 
никого не запугает. Американский 
народ должен громко и четко ска
зать свое слово.

Холл потребовал прекратить 
опасные провокации против ДРВ и 
вывести американские войска из 
Южного Вьетнама.

ПАРИЖ. 8  февраля. (ТАСС). 
Здесь завершила вчера работу на
циональная конференция Француз
ской коммунистической партии, по
священная проблемам, стоящим 
перед партийной печатью и, в ча
стности, перед органом ЦК ФКП 
газетой «Юманите».

Выступивший с докладом член 
Политбюро ФКП, директор «Юма
ните» Этьен Фажон рассказал о 
роли и значении партийной прессы 
в жизни и борьбе французских 
трудящихся.

В дискуссии выступил генераль
ный секретарь Французской ком
мунистической партии Вальдек Ро- 
ше, остановившийся на важнейших 
задачах, стоящих перед партийной 
прессой.

Коснувшись вопроса о подготов
ке к предстоящим в марте муни
ципальным выборам, генеральный 
секретарь ФКП призвал к- созда
нию единого блока всех республи
канских, демократических сил.

Отвечая на заявления, сделан
ные президентом де Голлем на. со
стоявшейся на днях пресс-конфе
ренции, Вальдек Роше сказал, что 
трудящиеся страны, находящиеся 
под господством монополий, «не 
пользуются благами научного и 
технического прогресса, который 
характеризует нашу эпоху». Ны
нешний бюджет страны сбаланси
рован за счет «денег, извлеченных 
из кармана трудящихся города и 
деревни».

В заключение своего выступле
ния Вальдек Роше призвал фран
цузское правительство прекратить 
поощрение «милитаристов Запад
ной Германии, усиливающих свои 
реваншистские претензии», и ре
шительно противодействовать атом
ному вооружению ФРГ в любой 
форме. Наряду с этим необходимо 
«признать существование Герман
ской Демократической Республики, 
так как объединение Германии —  
дело двух существующих ныне не
мецких государств».

Международный фельетон

ЧУЖИМИ РУКАМИ

Четыре класса за три года
Б первом классе 45  учеников. Идет 

урок -письма. Дети уверенно пишут 
в тетрадях с разлиновкой в две ли
нии, знают строчные и заглавные 
буквы. Почти у всех ребят буквы от
четливы и красивы. Ученики при
выкли пользоваться авторучками.

Первоклассники записали число и 
небольшой словарный диктант о зи
мующих птицах: ворона, сорока,
синица, дятел. Потом они повторяли 
сочетания: ж и— ши. Па доске по
явилась таблица со словами: ма
лыш.., ш.-.шки, еж ...к, маш...на. Ре
бята хором прочитали слова и соста
вили с ними предложения. «Малы
ши играют в снежки. Ежик зимой 
спит. Машина возила снег. Белка за
пасла грибы и шишки».

Ребята прочитали написанные 
предложения, отчетливо проговорили 
трудные слова. Учительница спроси
ла девочку, как она написала слово 
«запасает».

—  За-па-са-ет, от слова «запас».
Ученики рассказали правило пра

вописания безударных гласных и 
подтвердили его примерами: зима —  
зимы, холодная —■ холод.

Потом малыши писали выборочный 
диктант и т. д. Весь урок был запол
нен большим непрерывным делом. 
Учительница не торопила учеников, 
но строила работу так, что здесь не 
было места скуке, безделью, лености 
мысли.

О каком классе идет речь? Это 
первый «А» школы Л) 45  г. Томска. 
Занимается с ним Роза Степановна 
К озлова,. которой недавно присвоено 
звание заслуженной учительницы 
школы РСФСР.

Роза Степановна проводит инте
ресный эксперимент, занимаясь по 
программе профессора Л. В. Занкова. 
Программа рассчитана на трехлетнее 
обучение в начальных классах. Смо
гут ли дети за три года усвоить про
грамму четырех лет? Уже первона
чальные наблюдения показывают, что

в начальных классах таятся огром
ные неиспользованные возможности.

Закончилось первое полугодие. Че' 
му научились ученики эксперимен
тального класса? Изучение азбуки 
здесь закончено в конце октября. В 
первые дни второй учебной четверти 
было торжественно отпраздновано 
прощание с букварем. На 'праздник 
пришли родители, и в их присутствии 
дети начали читать первую книгу—  
«Родная речь». К концу первого по
лугодия первоклассники уже прочи
тали половину книжки, скоро будут 
читать «Родную речь» для второго 
класса. У детей прочные навыки бег
лого чтения целыми словами. В пер
вом полугодии ребята познакомились 
с элементарными правилами грамма
тики: употреблением заглавных букв, 
правописанием сочетаний ж и— ши, 
ча— ща, правописанием безударных 
гласных. Ученики пишут диктанты 
объемом в 3 0 — 35  слов, умеют на
писать имя и фамилию. Все дети ус
певают.

А по программе Министерства про
свещения изучение букваря заканчи
вается только к концу первого по
лугодия, учебник русского языка изу
чается лишь во втором полугодии. 
Весь первый год дети читают по сло
гам, а  диктанты в 1 0 — 15 слов на
чинают писать лишь в третьей (!) 
учебной четверти.

Первоклассники Р. С. Козловой 
изучили сложение и вычитание в пре
деле двадцати, решают несложные 
задачи в два действия. А в обычных 
школах первоклассники только при
ступили ко второму десятку.

Таким образом, уровень знаний и 
умений учеников экспериментального 
класса уже в конце первого полуго
дия приближается к уровню второго 
класса.

Но, может быть, в эксперименталь
ный класс отобраны наиболее разви
тые дети?

Нет, здесь занимаются обычные 
дети. Был и такой случай. Б парал

лельный первый класс пришло трое 
ребят, которые показались слабо раз
витыми. Тогда Роза Степановна взя 
ла их к себе в экспериментальный 
класс. Эти ребята тоже успевают, а 
последний контрольный диктант один 
из них написал на «пятерку».

Много ли пришлось работать учи
тельнице с детьми индивидуально? В 
первой четверти очень много. Надо 
было выровнять класс, чтобы ничто 
не мешало быстро двигаться вперед 
Сейчас острая необходимость в этом 
отпала.

На столе лежат две тетради Гали 
Кухаревой. В первой тетради жалкие 
каракули, совершенно непохожие на 
элементы букв. Так Галя писала в 
сентябре. Глядя на грязную, зали
тую чернилами тетрадь, трудно по
верить, что эту ученицу можно бы 
стро научить хорошо писать. А вот 
листочек с контрольным диктан
том, который девочка писала 26  
декабря. Буквы —  как буквы, а 
многие просто красивы. В диктанте 
из 37 слов Галя сделала одну ошиб
ку и получила оценку « 4 » .

Сколько вложила труда учитель
ница, чтобы научить девочку так пи
сать!

Дети экспериментального класса 
пишут авторучками. Это не является 
обязательным требованием экспери
мента, но значительно способствует 
успеху.

Экспериментальная работа Р. С. 
Козловой убедительно говорит о том, 
что программу начального обучения 
дети способны усвоить не в четыре, 
а в три года. Более того, в первые 
годы обучения дети способны усвоить 
практическим путем многие сведения 
из программы старших классов.

В Томске одна Р. С. Козлова за
нимается по программе Занкова, но 
не одна она работает над перспектив
ностью преподавания. В I 9 6 0  году 
по заданию Академии педагогических 
наук мы начали опыт перспективно
го преподавания русского языка в 
начальных классах. Две учительни

цы школы 47  А. И. Денисенко и 
М. М. Андросова с помощью институ^ 
та усовершенствования учителей 
разработали учебный план, в кото
ром предусматривалось изучение мно
гих вопросов программы русского 
языка старших классов. Например, в 
третьем классе при изучении состава 
слов ученики знакомились с право
писанием чередующихся корней: бир- 
бер, тир-тер, лог-лаг, гор-гар, кос- 
кас; с чередующимися русскими и 
старославянскими сочетаниями, пра
вописанием приставок. В четвертом 
классе изучалось правописание от
рицательных и неопределенных ме
стоимений, многих наречий, второй 
случай прямой речи. Вскоре по это
му плану стал работать весь коллек
тив начальных классов школы Л? 47  
под руководством завуча К. И. Му- 
товиной.

План полностью оправдал себя. 
Детей не затруднило практическое 
знакомство с правописанием многих 
слов. Перспективное преподавание 
русского языка наряду с улучшением 
техники чтения, развитием речи уча
щихся способствовало повышению 
успеваемости учащихся начальных 
классов.

Но особенно ощутимо это увидели 
преподаватели русского языка в 5 — 8 
классах, когда к ним пришли ребя
та, знакомые со многими вопросами 
правописания. Резко повысилась ус
певаемость пятиклассников. Этот 
опыт говорит также о том, что курс 
начальной школы может быть изу
чен в более короткий срок и что мы 
не используем богатых возможностей 
восприятия и памяти детей раннего 
возраста.

Вспоминается такой случай. В го
ды войны был эвакуирован из Ленин
града в Томск мальчик, закончивший 
4 класса. В пятом классе он не учил
ся и пришел в школу первого 
апреля. Куда его посадить? В пятый 
класс нельзя, потому что прошло уже 
три учебные четверти. Посадить в 
четвертый класс? Но в табеле у маль

чика хорошие отметки, что он будет 
делать в четвертом классе? Нарушив 
всякие правила, мы посадили учени
ка в пятый класс. И что же? Шло по
вторение программы, мальчик слу
шал и все время поднимал руку. Г 
конце года он успешно перешел J 
шестой класс, усвоив программу пя
того за одну учебную четверть.

Несомненно, дети нашего времени 
умнее, развитее, чем дети прошлого 
поколения. Этому способствует вся 
наша жизнь, развитие науки, техни
ки. 1 0 0  лет тому назад И. С. Турге
нев подслушал у костра разговоры 
ребят и написал прекрасный очерк 
«Бежин луг». Это были тоже умные 
крестьянские ребятишки. Но послу
шайте, о чем говорят наши мальчики 
и девочки у пионерских костров, 
сравните, как изменились за 1 0 0  лет 
интересы детей, их уровень развития! 
Было бы преступлением сдерживать 
рост наших ребят и учить их на ста
ром уровне.

В декабре 1 9 6 4  года состоялось 
собрание учителей начальных клас
сов г. Томска, созванное по инициа
тиве Томского отделения педагогиче
ского общества. На собрании высту
пил с докладом о трехлетием обуче
нии заведующий сектором началь
ного обучения Академии педагогиче
ских наук профессор С. М. Языков. 
Мы рассчитываем летом во время 
курсовой подготовки при институте 
усовершенствования учителей позна
комить группу учителей с програм
мами трехлетнего обучения и некото
рыми методическими вопросами, об
судить с ниш! резервы начальной 
школы.

Надо глубже использовать богатые 
возможности начального обучения, 

которые подсказаны жизнью. Только 
делать это надо вдумчиво, серьезно, 
на основе педагогической науки и 
опыта, проверенного жизнью.

н. ПОПОВ,
заместитель директора по учеб
ной части института усовершен
ствования учителей.

Кто бы мог подумать, что 
этот затерянный в песках Ара
вии оазис, где под тремя чахлы
ми пальмами обычно отдыхают 
погонщики верблюдов, причинит 
столько хлопот Лондону и Ва
шингтону..., .

— Сообщите результаты бит
вы за оазис Козий брод, — тре
бует от своего представителя 
Пентагон.

— Пора прекратить вмеша
тельство янки в дела этого оази* 
са, — раздраженно инструкти
рует своих генералов командо
вание британскими войсками в 
Адене.

— Оазис Козий брод — тер
ритория рокфеллеровской неф
тяной монополии АРАМ КО, — 
заявляет в интервью с журнали
стами представитель госдепарта
мента в, Вашингтоне.

— Этот оазис всегда находил
ся под защитой британской ко
роны, — утверждают в мини
стерстве колоний в Лондоне. — 
Посмотрите на карту! Козий 
брод примыкает к нашим под
мандатным княжествам в Феде
рации Южной Аравии. Причем 
тут американцы и их АРАМКО? 
Подданные королевы Виктории 
обосновались в этом районе еще 
125 лет назад. Там будет добы
вать нефть британская компания 
АДМА.

— Плевать на карту! — па
рируют хозяева АРАМКО. — 
Соединенные Штаты создают 
новую ка-рту мира! Пусть сыны 
коварного Альбиона скажут спа
сибо. что мы еще не вытеснили 
их с собственных островов. Ко
зий брод находится у границ пу
стыни Руб-эль-Хали, где наша 
конце'ссия имеет неограничен
ные права на нефтяные разра
ботки.

— Зачем вам этот паршивый 
оазис с тремя пальмами? — 
вновь увещевают правителей 
АРАМКО английские советники 
в Федерации Южной Аравии. — 
Ведь мы союзники, друзья...

— Дружба дружбой, а нефть 
врозь, — отвечают янки. — 
Впрочем, мы, американцы, — 
народ щедрый. Поделим богат
ства оазиса пополам: вам верш

ки —  урожай фиников с пальм, 
ну а нам уж корешки — нефть...

Тогда британские разведчики 
в Адене решили: пусть диплома
ты изучают карты и ведут пере
говоры, а мы будем действовать. 
И приказали вооруженным от
рядам послушного им шейха си
лой занять Козий брод.

— Обнаглели англичане! — 
возмутились в Пентагоне. — Мы 
защищаем их от коммунизма на 
Среднем Востоке, а они вон ка
кие сцены нам устраивают! И 
тут же приказали двинуть на 
оазис войска другого, послушно
го им шейха.

...В один из жарких дней, ког
да вооруженные отряды под ко
мандованием , британских. , раз
ведчиков сражались в песках 
Руб-эль-Хали с отрядами наем
ников — бедуинов, которыми 
командовали американские ди
версанты, в курортном городе 
на берегу Персидского залива 
встретились английский и аме
риканский дипломаты.

— Я провозглашаю тост, — 
сказал _англичанин, — за сер
дечную дружбу, которая связы
вает наши уважаемые прави
тельства и которая принесет 
мир народам Ближнего и Сред
него Востока и всего Восточного 
Средиземноморья. Спасибо за 
трогательное внимание к жите
лям наших княжеств на юге 
Аравии.

— Благодарю вас, сэр. Мы, 
американцы, высоко ценим ва
шу дружбу и преклоняемся пе
ред гуманными целями Велико
британии — от Адена до Бри
танской Гвианы.

Не успели любезные союзни
ки выпить по третьей, как в ка
фе вбежал мальчишка-газетчик.

— Последние сообщения из 
Козьего брода! — кричал он, 
размахивая пачкой свежих га
зет. — Англичане потеряли уби
тыми сто сорок аравийцев, аме
риканцы — сто тридцать семь. 
Бои продолжаются...

Собеседники понимающе 
улыбнулись друг другу и опро
кинули бокалы.

Г. ОСИПОВ.
(АПН).

П р о т и в  а м н и с т и и  
гитлеровским преступникам

БОНН, 8 февраля. (ТАСС). 
Представители 80 организаций из 
различных западноевропейских 
стран, принимавшие участие в за
седании «европейского парламента 
лиц, преследовавшихся при нациз
ме», выступили против намерения 
западногерманского правительства 
прекратить с 8 мая с. г. судебное 
преследование нацистских военных 
преступников в ФРГ. Об этом го
ворится в , заявлении участников 
Заседания, состоявшегося в запад
ногерманском городе Франкфурте- 
на-Майне.

Подводя итоги заседания, вид
ный западногерманский общест

венный деятель профессор Э. Ко- 
гон заявил, что юридические поло
жения, предусматривающие пре
кращение преследования ввиду 
«давности» совершенных преступ
лений. не должны быть применены, 
поскольку это было бы «в интере
сах преступников». Он высказался 
против ограничения сроков пресле
дования лиц, совершивших пре
ступления против человечности 
при нацизме.

Когон отметил также, что ФРГ 
является единственной страной, вы
ступающей за прекращение пресле
дований нацистских преступников 
«за давностью», их преступлений.
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Суровая сибирская зима. Мороз, 
снег, пурга. Но киномеханику Вла
димиру Пальцеву и шоферу-мото- 
ристу Василию Раку морозы не 
помеха. Их ждут в самых отда
ленных селах работники сельского 
хозяйства Асиновского района. 
Сегодня они в красном уголке По- 
бединской фермы колхоза имени 
Ленина демонстрируют для жи
вотноводов фильмы.

На снимке: В. Пальцев.
Фото Г. Ткаченко.

-Ш Ш-

В цех приш ел 
гипнотизер[• • •

Во втором цехе электромехани
ческого завода тишина. Десятки лю
дей сл ш а ю т  доцента пединститута 
Сергея Гавриловича Чердынцева.

На маленьком «пятачке»— Чер- 
дынцев и его ассистентка Людмила 
Владимировна Артеменко.

—  Нужна тишина, —  предупреж
дает Сергей Гаврилович.

—  Ти-ш-ш, —  раздаются голоса 
н смолкают.

—  Вы спите Людмила Владими
ровна... Спите.

Проходят секунды. У девушки 
смеживаются веки, тяжелеет голова.

—  Вы на берегу большой реки,—  
гипнотизер на минуту замолкает.—  
Чудесная погода. Вам тепло и прият
но.

Девушка улыбается. Она делает 
движения, будто обливается водой.

—  Вы видите красивый пароход. 
Как он называется? —  спрашивает 
гипнотизер.

Девушка приподнимается и вгля
дывается в даль.,.

—  «Тарас Шевченко?»
— • Да, да, —  обрадованно под

тверждает девушка.
—  Вокруг вас пчелы. Они могут 

вас ужалить, —  быстро произносит 
«коварный» чародей.

Девушка испуганно взмахнула 
руками.

...Сон, сновидение, гипноз. Об 
этом не раз читали и слышали ра
бочие электромеханического завода. 
Но чтобы здесь, в цехе, увидеть «ча
ры» гипноза и даже испытать их на 
себе, —  такое бывает нечасто. Да 
и лекция эта была необычной: без
бумажки, не длинная и веселая.

Сергей Гаврилович Чердынцев ко
ротко рассказал о гипнозе в свете 
учения академика Павлова, на при
мерах доказал, что никакой сверх- 
еетественной силы в гипнозе нет.

Много вопросов задавали рабочие 
доценту Чердынцеву. И на все по- 
лучили обстоятельные ответы. В 
заключение беседы Сергей Гаврило
вич показал несколько опытов, в 
которых участвовали сами слуша
тели. Н. КУЛЕШОВ.
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Главный режиссер областного 
драматического театра М. А. Юфа 
любит работать как постановщик 
над молодежными спектаклями. 
Творческой индивидуальности ре
жиссера близки пьесы, поднимаю
щие крупные морально-этические 
проблемы, отвечающие на вопрос: 
каким должен быть молодой чело
век нашего времени? Поэтому за
кономерно его обращение к пос
ледней пьесе Розова «В день свадь
бы».

Виктор Розов вошел в драма
тургию как писатель молодежной 
темы. Его произведения, начи
ная от первой, еще во многом уче
нической пьесы «Ее друзья», 
полны молодого задора, юной не
примиримости, овеяны лирической 
взволнованностью и романтикой. 
Пьесы Розова воюют с обыватель
щиной, с двоедушием, с моралью 
вчерашнего дня.

Верен себе В. Розов и в своей 
новой пьесе. Постановщик прочи
тал ее чуткими глазами художни
ка и сумел расцветить свою ре
жиссерскую партитуру красками 
яркими, убедительными. В новой 
постановке Томского театра нет 
парадности, лобовых сцен. Спек
такль убеждает реальностью сце
нических характеров, точностью 
бытовых деталей, а главное, четко
стью гражданских позиций, с кото
рых театр прочитал пьесу Розова. 
Что особенно отрадно, что подку
пает сразу же, с первых сцен, — 
это ансамблевость постановки. Ре
жиссер не строит спектакль на 
трех— четырех — пусть главных 

■ героях. На сцене живут реаль
ной жизнью образы второго, треть
его плана, эпизодические, даже 
бессловесные персонажи в массо
вых сценах. Показательна в этом 
отношении заключающая спек
такль сцена свадьбы, для которой 
М. А. Юфа нашел смелое и эффек
тивное режиссерское решение, вы
двинув свадебный стол на аван
сцену. Каждый гость за столом, 
даже безымянный кларнетист по
селкового оркестра, — все имеют 
свой характер, решают свою твор
ческую задачу.

Именно это пока еще редкое на 
нашей сиене качество спектакля 
придает ему убедительную досто
верность. Для зрителей, как бы 
живших вместе с героями Розова 
в небольшой приволжской слободе, 
драма не кончается закрытием за
навеса. И после спектакля они 
продолжают спорить о том, что 
случилось на свадьбе Нюры Са- 
ловой.

Эту — центральную — роль в 
Ьпектакле играет заслуженная ар
тистка РСФСР Л. И. Долматова. 
Одаренная лирическая актриса, 
она, наконец-то, получила в нашем 
театре, роль, в которой сумела 
полностью раскрыться ее творче
ская индивидуальность. Главное 
качество Нюры, простой фабрич
ной девчонки, в исполнении Люд
милы Долматовой — необычайная 
душевная щедрость, которой как 
бы светится вся ее тоненькая тро
гательная фигурка. Вот радостная 
и счастливая Нюра — Долматова 
крутится б веселых предсвадебных 
хлопотах. О ней говорят — «доб
рая!» Нюра. правда, не совершает 
на сцене каких-то значительных 
поступков, так сказать, иллюстри
рующих ее доброту. Но Л. И. Дол
матова умеет рассказать о своей 
героине почти неуловимыми дви
жениями рук, интонациями голоса, 
улыбкой, обращенной к родным, к

подругам. И когда видишь, как 
раскрывается ее душа навстречу 
счастью, то веришь: она его заслу
жила. Но девушку ждет впереди 
тяжелая драма. Нет, она не сдает
ся, она старается защитить свое 
счастье, она грубо обрывает Васи
лия, который просит ее «отпу
стить» Михаила. Внутреннее смя
тение Нюры, ее отчаянные попыт
ки отстоять свою любовь убеди
тельно показывает актриса в сце
не на качелях из второго акта, в 
сцене, режиссерское решение кото
рой является находкой М. А. 
Юфы. Вот тут-то в Нюре—Дол.ча- 
товой начинается та внутренняя 
борьба, которую великолепно пе
редает актриса^ Сложное сочета
ние возмущения, обиды (за что? — 
ведь она этого не заслужила}, роб
кой надежды, что все "еще, может 
быть, устроится, хотя сердце- 
увы! — подсказывает другое - 
все эти чувства написаны на лице 
Нюры— Долматовой. Актриса про
водит эти сцены очень тактично, не 
форсируя, не «нажимая» на тра
гичность ситуации. Поэтому и ре
шенье. принятое ею, зритель вос
принимает, как зрелое, выстрадан
ное.

И — странное дело: глядя на 
Нюру, оставшуюся одной у опу
стевшего праздничного стола, не 
ощущаешь жалости. Да Нюре, соз
данной Л. И. Долматовой, и не 
нужна жалость. В ней сегодня по
бедил вековые предрассудки, 
мещанскую оглядку — «что люди 
скажут», такой «понятный» в этой 
ситуации эгоизм — все это побе
дил Человек. И этот нравственный 
подвиг, совершенный на сцене 
простой работницей, это розовское 
«никаких компромиссов» радуют и 
как бы поднимают зрителя.

Другая актерская удача в спек
такле — Салов. Томичи уже успе
ли высоко оценить мастерство ар
тиста Е. П, Максимова, который и 
в эпизодических ролях умел де
лать маленькие праздники даже в 
посредственных спектаклях. Тем 
теплее была' принята его большая 
работа. Внешне неприметный, 
весь какой-то неказистый Салов — 
Максимов рассказал зрителям о 
себе горы-до больше, чем написано 
в пьесе. Б этом старом человеке 
тоже идет внутренняя борьба. Ему 
еще труднее подняться над жи
тейскими условностями, чем доче
ри. И все-таки он находит в себе 
нравственные силы. Его речь за 
свадебным столом прямо-таки по
трясает зрителя. С тонким юмо
ром проводит артист первые сце
ны Салова с Михаилом. Вся 
жизнь для Салова — в детях. Но 
старый, умудренный жизнью, он 
хорошо видит все их достоинства 
и* недостатки. И если в первых 
сценах спектакля он выглядит 
немного расчетливым и даже ску- 
поватЫм. то мы понимаем: это по
тому. чго жизнь его никогда не 
баловала.

Старший сын. его Николай, как 
говорится, «не вышел», Это меща
нин новой формации, который мо
жет демагогически разглагольство
вать о моральном кодексе, держа 
в руке сосуд с купленной «по бла
ту» ворованной краской (артист 
С. Б Милюков, создавший убеди
тельный Сценический образ, осо
бенно удачно проводит эту сцену). 
Внучка Нелли, колоритную фигу
ру которой создала С. Я. Кибиц- 
кая, растет маленькой эгоисткой. 
А с женой Ритой у Николая сов
сем дело не ладно: он ее боится, а

К с в е д е н и ю  д е п у т а т о в  К и р о в с к о г о  р а й с о в е т а
Двенадцатая сессия районного Совета Депутатов трудящ ихся состоится 

в пятницу. 12 февраля, в 15 часов, в помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75).

На рассмотрение сессии вносится вопрос: «О плане благоустройства и
повышении санитарной культуры  района на 1965 год». (Докладчик — 
председатель райисполкома В. Г. Кулишенко).

На сессию приглаш аю тся руководители предприятий, вузов, организа
ций и учреждений.

она его — ненавидит. Трагедию 
этой женщины, вышедшей замуж 
без любви, раскрыла зрителям ар
тистка И. Г. Никановская. Она су
мела не только тронуть зрителей, 
но и очень тактично провести труд
ную сцену во втором акте, где в 
длинном монологе-рассказе Риты 
у Розова проскальзывают ненуж
ные черточки жестокой мелодра
мы.

В спектакле много и других ак
терских удач. Обаятельна пара: 
Женя, младший сын Салова (ар
тист В. II. Созонгов) и его подруга 
Оля (Г. Сомова, недавно пришед
шая на сцену из студии театра). 
Молодые артисты с добрым юмо
ром сумели передать их юную, 
еще полудетскую любовь.

Интересно сыграл роль Васи
лия — одну из весьма сложных 
ролей в спектакле— артист А.. И. 
Дорожко. В этом бесшабашном 
фабричном Дон-Жуане гораздо 
больше серьезного, чем кажется 
на первый взгляд. — в нем есть и 
цельность, и даже душевная кра
сота. Неожиданно смело, раскрыв 
новые качества своего дарования, 
сыграла роль Майки артистка 
И. П. Кузьменко. Артистка дале
ко не идеализирует свою героиню
— ее Майка бывает и откровен
но вульгарна, и даже цинична. Но 
зритель чувствует, что у этой рас
пущенной девчонки есть здоровая 
основа и что из нее еще может 
выйти неплохой человек.

Как уже было сказано, в спек
такле запоминаются даже неболь
шие роли. Все их не перечислишь, 
но хочется упомянуть Матвеевну 
(А. И. Ратомская) и Сергеевну 
(А. С. Лагутова)— колоритных и 
очень типичных женщин с рабочей 
окраины.

А вот со сценическим воплоще
нием некоторых несущих важную 
драматургическую нагрузку ролей 
хочется * поспорить. Клава Камае
ва, старая любовь Михаила, — та 
женщина, которая разбила счастье 
Нюры. Вот она появляется на сцене
— красивая, эффектная и... холод
ная. Молодая артистка С. Я. На- 
ливкина не сумела, видимо, пре
одолеть явный схематизм, допу
щенный автором при обрисовке 
этого персонажа. А Розов, к со
жалению, не противопоставил Ню
ре реальную — из плоти и крови
— соперницу. Ему нужен был, так
сказать, факт существования «дру
гой женщины» — и только. Мо
жет быть, поэтому сцены, в кото
рых действует Клава, отличаются 
в спектакле некоторой искусствен
ностью. И положения не спасают 
попытки режиссера при помощи 
дополнительных сценических
средств как-то оживить всю линию 
Клава— Михаил. Недостаточно 
убедительно проводит эти сцены и 
артист Г. М. Лесников, играющий 
роль Михаила. Сдержанный, лако
ничный по самой роли в сценах 
первого акта с Саловым. здесь ак
тер становится другим. «Застыв
шие» позы, падающие из рук пред
меты — все это не может убеди
тельно передать внезапно вспых
нувшую старую страсть.

Это не все недочеты спек
такля. Можно в разных сценах 
найти ряд деталей, без которых, 
видимо, лучше было бы обойтись. 
Но они не заслоняют главного - 
взволнованности, глубины и значи
тельности новой работы нашего 
театра. И это радует.

10. РЫКУН.
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m u m - M T A i i i n
Если когда-нибудь понадобится возводить воздушные замки — 

в буквальном, а не переносном смысле этого слова, — строители 
вряд ли смогут обойтись без вертолетов. А пока вертолеты уже 
заслужили признание строителей, сооружающих в труднопрохо
димых местах линии электропередач, трубопроводы, буровые уста
новки. Они приходят на помощь строителям объектов, располо
женных в гористой местности, в отдаленных районах Крайнего 
Севера и во многих других случаях, когда монтаж производится с 
воздуха.

Выгодно ли эго; можно судить по следующим примерам. На 
строительстве линии электропередач Симферополь — Алушта в 
Крымских горах транспортировка вертолетом одной опоры весом 
1,3 тонны обошлась на одну треть дешевле, чем наземным тран
спортом. Опоры устанавливались на фундамент за 30—40 секунд, 
а раньше на это тратилось 5 часов.

В районе. Мигсидана вертолет «МИ-4» в двадцать раз быстрее 
устанавливал опоры, чем если бы это производилось любым дру
гим способом с земли. В Севастополе металлическая телевизион
ная антенна была установлена па башне высотой в 90 метров за 
23 минуты вместо недели работы обычными методами.

Советский Союз располагает вертолетами грузоподъемностью до 
18 тонн. Это позволяет выполнять с их помощью монтаж уни
кальных строительных конструкций. Можно перевозить строитель
ные материалы и механизмы в места, недоступные для обычных 
средств транспорта. Например, с помощью вертолета в городе 
Ярославле через проем в крыше на шинном заводе были смонти
рованы гигантские вулканизаторы.

Анализ отечественного и зарубежного опыта по применению 
вертолетов в строительстве подтверждает целесообразность созда
ния специальных захватов и различных монтажных приспособле
ний, облегчающих точную посадку грузов, обеспечивающих их 
крепление и безопасность строителей.

Есть тут и некоторые сложности.. Находясь вблизи поверхности 
земли, несущий винт вертолета создает столб воздуха. Ударяясь 
о землю, он образует так называемую «воздушную подушку», воз
никает подпер давления. Эффект «воздушной подушки» меняется 
в зависимости от рельефа, меняется и устойчивость вертолета. Все 
это надо учитывать при монтаже конструкций высотных сооруже
ний.

Необходимо учитывать также действия воздушного потока от 
несущего винта вертолета на грузы w наземные бригады рабочих, 
так как скорости этого потока достигают 25—30 метров в секунду.

Монтаж с воздуха, несомненно, в будущем, позволит архитекто
рам перешагнуть традиционные схемы массивных современных со- 
опижений и создать здания нового типа. Но это дело будущего.
1 J В. д ю н д и к ,

сотрудник Красноярского института «ПромстройНИИпроект».

МОТОГОНКИ 
Н А  Л Ь Д У

В воскресенье сотни любителей: 
мотоциклетного спорта заполнили 
трибуну стадиона лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината. Здесь проводились первен
ство Томска и одновременно отбо
рочные соревнования в команду, 
которая должна защищать спор
тивную честь области в полуфина
ле первенства СССР в гонках пб 
льду. В классе машин с объемом 
цилиндра до 125 кубических сан
тиметров разгорелась упорная борь
ба за лидерство между братьями 
Владимиров и Виктором Махно из 
команды автомотоклуба ДОСААФ 
и Борисом Фоминым («Труд-Н»). 
Первым финишную ленту пересек 
Виктор Махно. Он завоевал звание 
чемпиона города. Второе место за
нял В. Фомин, третье — Влади
мир Махно.

Среди десяти гонщиков, высту
павших на машинах с объемом ци
линдра до 175 кубических санти
метров, Виктор Махно снова на
бирает наибольшее количество оч
ков и завоевывает первое место. 
На втором месте С. Журавлев, на 
третьем — В. Казьмин.

Таким образом определился со
став команды томичей, которая бу
дет защищать честь нашей области 
в полуфинале первенства СССР. 
Это — Диктор Махно (автомото
клуб), Борис Фомин («Труд-Н») и 
Владимир Кучумов (университет).

А. ЗАХАРОВ.
*

НА СНИМКЕ: чемпион Томска 
по мотогонкам на льду Виктор 
Махно.

Фото В. Г57сева.

-УГл 2 щ
10 февраля по Томской области 

ожидается облачная с прояснения
ми погода, слабый снег, ветер юж
ный, с переходом на западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 15— 20 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Д л я  в а с ,  

любознательные
11 ф евраля в клубе ТЭМЗа 

(проспект имени Ленина, 39) про
водится занятие университета  здо
ровья.

Вашему вниманию предлагаю т
ся лекции:

«Новое в хи р ур ги и »  (читает 
профессор доктор медицинских 
наук Б. А . А льби цки й ), «Ж ивые 
лаборатории» (читает кандидат 
медицинских наук В. И. Тетери- 
на).

Лекции сопровождаются демон
страцией кинофильмов.

Начало в 7 часов вечера.

ОДНИ ВОР-ВСЕМ У ГОРОДУ УКОР
Захотелось Руфине Васильевне 

меду. И пошла она в магазин, в 
«Белочку». А взяла она с собой 
не сумочку хозяйственную, не 
ажурную авоську, а... коробку из 
под обуви.

Ну, а почему коробку, ясно 
будет, если проследить за дальней
шими действиями Руфины Ва
сильевны. Вот она зашла в отдел 

' «без продавца», взяла баночку 
меду, положила ее в коробку, а 
чтобы баночка не слишком болта
лась, сунула туда еще пачку мус
са.

Теперь осталось взять какую- 
нибудь мелочишку в руки, изобра
зить на лице добродетель и протя
нуть деньги в кассу.

Подойдя к контролеру-кассиру, 
Руфина Васильевна попросила рас
считать ее за кулек сахару. Ниче
го не подозревавший кассир выбил 
чек, но тут вмешалась стоявшая 
позади покупательница.

, — Извините, гражданка, — ска
зала она, — но вы'забыли рассчи
таться за содержимое коробки.

— Она .густая, — невозмутимо 
ответила Руфина Васильевна, но 
коробочка из-под туфель вдруг по
тяжелела и стала жечь руки.

Ссылаться ' на возможность пе
редачи мыслей на расстояние в 
наше время можно. Но говорить, 
что банка с медом, помимо жела
ния человека, влетела в его ко
робку, — это понимает сотрудница 
Томского политехнического инсти
тута Р. В. Литвенко—нельзя. Ос
тавалось одно: поплакаться на
свою невезучесть, авось, люди доб
рые не придадут значения тому, 
что прилично одетая, на вид ин
теллигентная дама занялась та
ким ремеслом.

И люди добрые внимательно вы
слушали. И пожалели.,, продав
цов. которым приходится рассчи
тываться кз своего кармана за ук
раденные товары. А Руфину Ва
сильевну отправили в отделение 
милиции.

Не везет. Это я уже не про Лит
венко, а пр,0 «Белочку». 23 но

ября при попытке унести без рас
чета кулек конфет ценой в пять 
рублей здесь была задержана ра
ботница кирпичного завода № 3 
В. И. Никитина. Пожалели тогда 
Никитину, отпустили с миром.

А через неделю неблагодарная 
покупательница вновь попалась, 
на этот раз с подружкой Г. Н. Ко
лесниковой. Позарились на сахар. 
А еще полмесяца спустя Никити
на стянула 16 пачек чая в отделе 
самообслуживания магазина № 9 
гастрономторга. На этом она по
палась с друюй своей знакомой- 
работницей бани № 7 Т. В. Печку- 
ровой.

Пришлось уголовное дело воз
буждать. Иначе нельзя. Доброта 
не помогает людям, променявшим 
честный труд на черное ремесло. 
Общество, которое строит взаимо
отношения людей на полном дове
рии друг к другу, не потерпит в 
своих рядах жуликов, воров, ту
неядцев.

Нетвердый в своих моральных 
убеждениях человек похитил ку
лек конфет. Сказать, что «это бы 
еще ничего», — значит обидеть 
продавцов. Из их кармана высчи
тают всю сумму стоимости похи
щенных продуктов. А это— немало. 
Вот самый свежий пример: не
сколько дней назад одна из смен 
магазина «Белочка» вынуждена 
была внести в кассу 40 рублей. 
Эта недостача выросла в течение 
недели. На троих такая сумма — 
очень тяжела. Причем, это не пер
вый раз. Люди отказываются ра
ботать в отделах без продавцов.

И тут мы подходим к другой, 
не менее существенной стороне 
вопроса Мелкие воришки компро
метируют большое,i всенародное 
дело — развитие ’новых форм 
торговли, основанных на взаимном 
доверии продавца и покупателя.

Воришек встретишь не только в 
торговле Трамваи и автобусы без 
кондуктора, кинотеатры без кон
тролера, телефоны-автоматы 
все это нашло бы в нашем copo- 
де. более широкое распростране

ние, если бы не маленькая, жал
кая и тем не менее очень зловред
ная кучка людей, противопоста
вившая свои корыстные интересы 
интересам общества. «Один в о р -  
всему городу укор», — говорили 
в старину. Хуже, когда один вор 
наводит тень на большое дело, на 
новые отношения людей.

Так что же, возвращаться к 
старому, отказываться от про
грессивных форм обслуживания 
населения? Надо, чтобы ни один 
случай такого мелкого противного 
воровства не оставался безнака
занным.

Выход есть. Прежде всего • 
кропотливая воспитательная рабо
та с теми, кого удалось поймать за 
руку, — беседа в коллективе, то
варищеском суде. Мощное дейст
венное средство борьбы с хище
ниями — народный контроль. Речь 
идет не только о группах содей
ствия партгосконтролю и раз
личных инспекциях. Каждый из 
нас в любой час и в любом 
месте должен чувствовать себя хо
зяином, часовым на охране обще
ственного достояния. Жулик та
щит кулек конфет не только у 
продавца. Он крадет с нашего 
стола, крадет у государства. Если 
он не пойман, у продавца возни
кает чувство подозрения, к чест
ным посетителям.

И очень хорошо, когда именно 
общественность, «люди из очере
ди», берут за ворот жулика или 
указывают на него кассиру.

У нас достаточно средств и мер 
воздействия на тех, кто опошляет 
духовные завоевания нашего наро
да — чуткость, добрую предрас
положенность, доверие к челове
ку. Надо применять их, не боясь 
«связываться» с воришками, не 
веря их крокодиловым слезам. 
Только применив весь арсенал и 
общественных, и административ
ных мер. мы очистим наш город от 
черных пятен.

В. ц и о н ,  
студент политехнического ин
ститута, наш нештатный кор
респондент.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

10 ф евраля — «104 страни цы
про любовь».

11 ф евраля — «В день свадьбы».
Начало спектаклей в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Председатель»
(две серии) — 9, 12, 15. 18-05,
21-10. Дети до 16 лет не допуска
ются.
М алый зал — «Председатель»
(первая серия) — 9 30. 12-55,
16-20, 19-45, Вторая серия — 
11-25. 14-50. 18 15. 21-40.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Н еокон
ченны е и гры »  — 9, 10-40, 12-20. 
«Отто Ю льевич Ш мидт» — 14,
15, 16, 17, 18, 19, 20, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Председатель»
(две серии) — 9-30, 12-30, 15-30,
18- 30, 21 30. Дети до 16 лет не 
допускаются.
Зеленый зал — «Председатель»
(две серии) — 12. 15. 18. 21. Дети 
до 16 лет не допускаются.
Для детей — «Девчонка, с ко то 
рой я друж ил»  — 9, 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Председатель»
(первая серия) — 9-50, 12-55, 16,
19- 05, 22-10. Вторая серия — 
11-40, 14-45, 17 50. 20-55. Дети до 
16 лет не допускаются.
Малый зап — «Любовь и слезы»
— 11-30, 13-15, 15. 16-45, 18-30.
20- 15, 22. Дети до 16 лет не до
пускаются.
Для детей — «Ход конем» — 10. 
11-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Председатель» (две серии) — 
15. 13. 21

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 10 февраля

18.30. Романсы в исполнении н а
родного артиста СССР Александра 
Кривчени 1845. «По больш ом у сче
ту». Кандидаты на соискание Ленин
ской премии мастера кино Г Фрад
кин. Ф. Тяпкин. О. Самуцевич. Филь
мы «Знамя партии» и «Р укописи  Ле
нина». 19.25. Выступление ансамбпя 
гитаристов Томского Дома ученых.
19.40. «М олодежны й час». В програм
ме: «По следам одного письма»: 
«Спортивная викторина»: «Влюблен
ным в книгу»: киноэкран юности.
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Художественный фильм «Зеленый 
дом».

Магазину № 6 Гастрономторга 
требуются: заведующий отделом,
продавцы, лоточницы и рабочий.

Обращаться: г. Томск, улица
Учебная. 20, к директору магази
на. 2 — 1.

Томскому тресту «Скотооткорм» 
для работы в откормочных совхо
зах требуются, инженеры-механи
ки, техники-механики, трактори
сты, комбайнеры, шоферы.

Здесь же открываются четырех
месячные курсы трактористов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 76.

Строительно-монтажному управ
лению треста «Томсксельстрой» 
требуется бухгалтер материальной 
группы (зарплата 86 руб.).

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32, отдел кадров.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте требу
ются: инженеры-механики на кон
структорскую работу, токари, фре
зеровщики, радиомеханики, элек
тромеханики и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, от
дел кадров. 2 — 2

Решет нем Томского облисполко
ма от 14 января 1965 г. из соста
ва спецавтохозяйства горкомхоза 
выделен в самостоятельную орга
низации дорожно-эксплуатацион
ный участок, на который ' возло
жены обязанности по текущему 
ремонту, содержанию и очистке 
городских дорог, мостов, ливнесто- 
ков и дренажей. В связи с этим 
на спецавтохозяйство горкомхоза 
возложены только обязанности по 
санитарной очистке усадеб местно
го Совета и ведомств.

Дорожно-эксплуатационный уча
сток находится на улице Карташо
ва, 47, телефон 45-38, 48-16.

Комбинат «Томлес»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

в аппарат комбината: инженера-механика, машинистку, ради
ста, кассира-инкассатора и инструктора по вождению автомоби
лей (имеющего права шофера 2-го класса).

Для работы на могочинской теплоэлектростанции в посе
лок Могочино приглашает начальника ТЭС (имеющего высшее 
теплоэнергетическое образование, зарплата 188 рублей в ме
сяц), инженера энергетика, машинистов-турбинистов, инженера- 
паротурбинйста (знающего химводоочистку).

Квартирами Могочинский лесозавод обеспечивает.
Обращаться: по адресу: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 20, 

комната 68.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
103-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 января 1965 года 

в гор, Москве.
ВЫИГРЫШИ ВЫПАЛИ НА СЛЕДУЮЩИЕ НОМЕРА СЕРИИ И 
ОБЛИГАЦИИ ВО ВСЕХ ВОСЕМНАДЦАТИ РАЗРЯДАХ ЗАЙМА:
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*) Ha остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигры
ши но 40 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

Тюменской областной конторе 
Стройбанка требуются для работы 
вр вновь осваиваемых нефтегазо
носных районах области: уполно
моченные, кредитные инспектора, 
инженеры, бухгалтеры.

На работающих в этих районах 
распространяются льготы прирав
ненных к Крайнему Северу рай
онов (повышенная зарплата, до
полнительный отпуск).

Обращаться по адресу: г. Тю
мень, улица Володарского, 24, об
ластная контора Стройбанка.

Коллектив Томской грузовой 
автотранспортной конторы № 1 
выражает глубокое соболезнова
ние шоферу Мишукову Влади
миру Александровичу по, пово
ду смерти его сына

СЕРЕЖИ.

г . Том ск, типограф ия 
ное знамя».

№ 2 «Крае.

К300607 Заказ № 639

000944 1— 50 100 034488 22*1 2500 068786 30*) 1000
002364 35*) 500 034750 05*) 500 069324 1 —50 40
003515 28*) 1000 035370 07*) 500 069541 1 — 50 100
003537 50*) 500 035912 1— 50 40 069683 10*) 500
004020 39*) 500 036473 18*) 500 069712 05*) 500
004740 1— 50 100 036811 1— 50 40 071300 1 — 50 100
005399 40*) 500 037295 1— 50 40 072388 13*) 1000
005475 1— 50 40 037305 1— 50 40 072677 08*) 500
006463 22*) -500 038964 25*) 500 073627 10*) 500
007832 17*) 1000 038989 22*) 1000 073638 1— 50 40
008907 23*) 500 039312 1 — 50 100 073983 28*) 500
009119 24*) 1000 040274 08*) 500 075754 18*.) 1000
009229 14*) 500 040452 1— 50 40 076931 42*) 500
010055 1— 50 40 040542 4 4 4 500 078292 17*) 500
010217 1— 50 40 041576 1— 50 40 079530 45*) 500
010407 39*) 500 042593 1 — 50 100 080365 1 —50 40
011971 1— 50 40 042600 1— 50 40 081053 01*) 500
012789 1— 50 40 042747 05*) 500 082016 1 — 50 40
012802 1— 50 100 043235 26*) 1000 082337 1 — 50 40
013095 20*) 1000 043669 37*) 500 082453 20*) 1000
013311 20*) 1000 044222 30*) 500 083113 12*) 500
013436 39*) 500 044679 1— 50 40 084015 06*) 500
014205 28*) 500 047525 20*) 500 084815 34*) 1000
015974 1 — 50 100 047717 27*) 2500 084892 48*) 500
016147 1— 50 100 048117 1 —50 40 085514 45*) 500
017024 26*) 500 048121 1 — 50 40 086336 1— 50 40
017025 09*) 500 049638 23*) 500 086773 17*) 500
017427 01*) 500 050329 1 —50 100 086927 40*) 500
017777 1— 50 40 050375 19*) 5000 087423 1 —50 too
017949 12*) 500 050656 1—50 100 087894 35*) 500
018074 31*) 500 051014 1— 50 40 088165 10*) 500
018280 1 - 5 0 40 051030 34*) 500 088223 26*) 1000 г
019416 10* 500 052503 47*) 1000 089042 50*) 500
019817 30*) 500 052780 38*) 500 089125 1—50 100
019970 20*) 500 052791 19*) 500 090017 34*) 500
019977 1 — 50 40 054190 46*) 500 090178 27*) 2500
020232 44*) 500 054751 19*) 500 090417 33*) 500
020805 41*) 500 055149 35*) 1000 090851 47*) 500
023039 44*) 500 055813 40*1 500 090995 1—50 40
024295 46*) 500 056319 21*) 2500 091359 10*) 500
024696 1 — 50 40 056845 23*) 1000 092948 23*) Son
025338 22*) 500 057208 39*) 500 093167 1 —50 40
025918 1— 50 40 058017 1—50 40 093717 24*) 1000
026833 03*) 500 058873 1 —50 40 094005 48*) 500
028153 12*) 500 060959 31*) 1000 094631 1— 50 40 j
028293 27*) 500 061190 04*)' 500 094718 17*) 1000
030607 29*) 500 061209 02*) 1000 094745 42*) 1000
031099 38*) 500 061427 1— 50 40 095822 ОюIT—i 40
031319 1 — 50 40 062507 21*)' 500 095837 37*) 500 f
031321 22*) 1000 062792 1—50 40 096130 1 —50 40
032207 40*) 1000 063302 1— 50 40 096942 30*) 1000
032471 46*) 1000 063427 14*) 500 098009 1 —50 100
033164 1 — 50 40 063617 1— 50 40 098471 16*) 500033176 47*) 500 064316 11*) 2500 n Q O r r i  О 1 СГП Aft
033201 26*) 5000 064383 1 — 50 40 иУоО X 1 —ou 4 U
033805 41*) 500 065434 1—50 40 098596 45*)' 500
034209 11*) 500 065530 38*) 500 099797 1—50 40

/
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